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Уважаемые военные 
моряки!

Уважаемые ветераны Во-
енно-Морского флота!

Примите самые искренние 
поздравления с Днем Военно-Мор-
ского Флота России!

Множество подвигов со-
вершили военные моряки Бал-
тийского флота и Ладожской 
военной флотилии, заслужив на 
века признание ленинградцев всех 
поколений.

Желаю каждому моряку, для 
кого служение флоту стало делом 
всей жизни, крепкого здоровья, 
мира и новых свершений на благо 
Отечества!

Пусть в далеких походах 
Вам всегда сопутствует удача, 
а родные и близкие встречают вас 
с гордостью и любовью.

С праздником!
С Днем Военно-Морского 

флота России!

Губернатор 
Ленинградской области 

Александр ДРОЗДЕНКО

От всей души поздравляю вас с Днем 
ВМФ!

Для многих сосновоборцев День 
ВМФ —  профессиональный праздник. На 
счету наших земляков решение сложных 
учебных и боевых задач в мировом океане. 
В нашем городе готовят экипажи под-
водных лодок, занимаются разработкой 
и испытанием корабельных ядерно-энер-
гетических установок.

В этот день мы с гордостью чествуем 
всех тех, кто стоит на страже морских 
рубежей России, благодарим военных мо-
ряков-ветеранов и вспоминаем тех, кто, 
выполнив свой воинский долг, не вернулся 
из морских походов.

Те, кто связал свою судьбу с Воен-
но-Морским Флотом, —  мужественные, 
надежные и благородные люди, верные 
Андреевскому флагу и воинскому долгу. Мы 

гордимся тем, что наши земляки причаст-
ны к обеспечению безопасности страны на 
морских просторах. Благодаря мужеству 
и отваге военных моряков, наша страна 
была, есть и остается великой морской 
державой!

Желаю всем, кто служит на флоте, 
крепкого здоровья, счастья, выдержки 
и удачи, спокойного моря и семь футов под 
килем! 

Глава 
Сосновоборского городского округа

Михаил ВОРОНКОВ

От имени депутатов Законодательного собрания Ленин-
градской области сердечно поздравляю вас с Днем Военно-Мор-
ского Флота!

Трудный и славный путь прошел Военно-Морской Флот России 
за свою более чем трехсотлетнюю историю. Мы знаем множество 
морских побед, гордимся плеядой великих флотоводцев, восхищаемся 
мужеством российских военных моряков. Во все времена —  от Петра 
Великого до наших дней Военно-Морской Флот был опорой и гордостью 
России. А благодаря мужеству и профессионализму многих поколений 
военных моряков наша страна завоевала славу великой морской державы.

Несмотря на внешнеполитическую и военную угрозы се-
годня Военно-Морской Флот России демонстрирует всему миру 

отличную боевую выучку, слаженность действий, силу и мощь, 
остается несокрушимым стражем рубежей Отечества, его 
гордостью и славой.

Мы гордимся, что славные флотские традиции поддерживают 
в Ленинградской области, где дислоцируются подразделения ВМФ, где 
сегодня живут военные моряки, внося свой вклад в развитие региона.

Уважаемые моряки и ветераны флота! Позвольте выразить 
вам искреннюю признательность и благодарность за доблестную 
службу, верность долгу и беспримерное мужество. От всей души 
желаю вам и вашим близким доброго здоровья, счастья и благопо-
лучия, тепла и уюта в каждом доме. Пусть этот праздник всегда 
будет мирным и радостным.

Председатель Законодательного собрания 
Ленинградской области 

Сергей БЕБЕНИН

Уважаемые военные моряки, ветераны военно-морского 
флота, дорогие сосновоборцы!

Уважаемые 
военные моряки и ветераны флота!
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ГОРОД  И  ГОРОЖАНЕ

ТРУС НЕ ИГРАЕТ В ХОККЕЙ
Все возрасты покорны хоккею —  с этим не 

проспорит ни один житель нашего нежаркого края. 
Одни выходят с клюшками на лед, другие вдохно-
венно кричат «Шайбу! Шайбу!» с трибун, третьи 
с не меньшим азартом наблюдают за игрой по 
телевизору, вспоминая, как, привязав к валенкам 
коньки, они когда-то носились по ледовому полю…

Это действительно народный вид спорта. 
И еще в те годы, когда города Соснового Бора не 
было на карте, мальчишки из окрестных деревень 
ведрами таскали воду из колодца, чтобы залить 
каток, или расчищали площадку на заливе или 
Глуховке —  чтоб было где погонять шайбу. Потом 
появились площадки в городских микрорайонах —  
летом на них играли в футбол или волейбол, зимой 
они служили местом горячих ледовых баталий.

Четверть века назад появилась хоккейная 
коробка в восьмом микрорайоне —  строили ее эн-
тузиасты, которые очень хотели, чтобы и этот вид 
спорта у нас в городе активно развивался, и юные 
и не очень юные хоккеисты играли и тренировались 
в современных, соответствующих всем требовани-
ям безопасности условиях.

И обустраивалась она постепенно. Большой 
вклад в ее создание внес известный в городе че-
ловек, чье имя занесено в Книгу Почета Соснового 
Бора —  Павел Николаевич Цветков, заместитель 
директора ЛАЭС в 70-е —  90-е годы. При нем, соб-
ственно, была построена и коробка, и двухэтажный 
домик при ней для хоккеистов и тренеров.

Теперь у дела, начатого Павлом Николаеви-
чем есть достойный продолжатель —  его внук, так 
же сотрудник ЛАЭС, Иван Валерьевич Цветков. И по 

прошествии лет для обновления коробки выполнить 
предстоит еще немало.

В ЧЕРЕДЕ ТЫСЯЧИ ДОБРЫХ ДЕЛ
Деньги на то, чтобы обустраивать спортивные 

объекты и детские площадки, в Сосновом Бору в по-
следние годы находятся. Но их не столько, чтобы 
взять —  и отремонтировать все сразу, а потом вот 
так же сразу все великолепие содержать. В жизни 
хоккейной коробки был период, когда она была 
ничьей, и следили за ее состоянием энтузиасты. 
По мере сил и возможностей.

Уже несколько лет коробка —  объект инфра-
структуры Детско-юношеской спортивной школы. 
В городе есть и Федерация хоккея, и секция хоккея 
в споршколе, так что если инициативы, касающиеся 
коробки, получат финансирование на реализацию 
и будут претворены в жизнь, —  зря они не пропадут.

В этом году на программу «Я планирую 
бюджет» горожане выдвинули сразу три инициа-
тивы, касающиеся обустройства этого места. Тут 
следует напомнить, что участвовать в этой про-
грамме может каждый желающий, у которого есть 
мысли насчет того, что нужно сделать в Сосновом 
Бору в первую очередь. Инициативы жителей 
проходят экспертную оценку, а затем —  весь путь 
разработки проектов, составления смет, согла-
сований, конкурсных процедур по определению 
подрядчиков, контроля процесса строительства 
и приемки-передачи объекта… Словом, массу 
процедур, которые обязательны, но незаметны 
для остальных горожан.

Все три «хоккейных» проекта успешно прошли 
экспертную оценку, были представлены остальным 
участникам программы и заинтересованным горожа-
нам. А затем прошли защиту и были выставлены на 
народное голосование: инициативные проекты, набрав-
шие наибольшее число голосов, получат дополнитель-
ные баллы, а значит, шансы на реализацию увеличатся.

Подобные инициативы —  пример действия 
областного закона «О содействии развитию форм 
местного самоуправления», который в народе 
называют «Законом тысячи добрых дел». Он был 
принят по поручению губернатора Ленинградской 
области Александра Дрозденко десять лет назад, 
и ежегодно в его рамках в Ленинградской области 
воплощаются в жизнь проекты, основанные на пред-
ложениях жителей муниципальных образований.

ПРОЕКТ ДЛЯ ДЕТЕЙ
Одна из инициатив называется «Хоккей для 

детей». Это —  трибуна для зрителей, конечно, всех 
возрастов. Она нужна давно, потому что это —  не 
просто зрительские места. Это дополнительная воз-
можность для переодевания спортсменов и всех, 
кто приходит покататься на коньках. По словам 
инициатора, Екатерины Бородиной, трибуна рас-
считана на круглогодичное использование.

Она может вместить девяносто человек, 
и вообще-то выглядит довольно красиво, если 
судить по презентации. В некоторых соседних го-
родах такие трибуны уже есть, и зрители довольны. 
Примерная стоимость —  около двух с половиной 
миллионов рублей. Их потратят на закупку и монтаж.

Выиграют от этого все, но в первую очередь 
зрители. Трибуна крытая, что даст возможность на-
блюдать за соревнованиями в любую погоду —  и не 
только за игрой в хоккей, площадку предполагается 
использовать и для других спортивных занятий, 
о чем говорили авторы других инициатив.

ВПЕРЕД, К ЛЕДОВОМУ ДВОРЦУ!
Еще две «хоккейные» инициативы озаглав-

лены по разному: «Модульное покрытие» и «От 
коробки к Ледовому дворцу», но в каждом речь 
идет про новое покрытие, которое даст возмож-
ность заниматься самыми разными видами спорта 
круглый год.

Дело в том, что специальное покрытие стало 
применяться на уличных площадках сравнительно 
недавно. Что было до этого? Просто асфаль-
тированные площадки, и они еще сохранились 
в сосновоборских дворах. Занятия спортом редко 
обходятся без падений. Если под ногами голый, да 
еще и неровный асфальт, или бетон —  удовольствия 
и для взрослого-то немного, а дети так и вовсе 
могут просто возненавидеть любой даже самый 
увлекательный спорт. Лишние травмы еще никому 
не приносили пользы.

Сейчас на спортивных и детских площадках 
укладывают специальное покрытие. В Сосновом 
Бору оно уже тоже применяется —  например, на 
баскетбольной площадке в районе стадиона на 
Глуховке. Это красиво, это обеспечивает хорошее 
сцепление с подошвами, а уж если случится упасть —  
удастся обойтись без ободранных локтей и коленок.

Такое покрытие предложили и инициаторы 
проекта. Оно универсально. Как пояснил на презен-
тации один из авторов, Алексей Крылов, зимой его 
снимать не нужно, лед заливается сверху. А летом… 
Летом на площадке можно заниматься другими 
видами: кататься на роликовых коньках, играть во 
флорбол и мини-футбол, да и просто организовы-
вать подвижные игры с детьми. Последний пункт для 
этого микрорайона особенно важен —  он довольно 
тесный, особенно развернуться ребятишкам негде. 
И служит такое покрытие довольно долго.

На реализацию обеих инициатив потребуется 
примерно шесть миллионов, и воплощать надо все 
три проекта сразу.

В Сосновом Бору не одна хоккейная коман-
да —  они есть на нескольких предприятиях. Долгое 
время все ездили тренироваться в Петербург, там 
же участвовали в крупных соревнованиях. Сейчас 
возможности для тренировок уже есть, хотя бы зи-
мой. А вот принимать хоккейные чемпионаты у себя 
затруднительно —  именно потому, что условия не 
позволяют.

Однако процесс идет, и можно его ускорить, 
если сосновоборцы выскажутся за предложенные 
инициативы.

Анастасия СЕМЕНОВА

Иван ЦВЕТКОВ,
член Профсоюзного комитета ЛАЭС

Здоровье и спорт —  неразрывные понятия. Хотим воспитать крепкое во всех 
смыслах поколение —  значит, нужно создавать условия для тренировок. Причем, эта 
забота нужна не только юным, но и для горожан всех возрастов.

Я с детства увлекаюсь хоккеем с шайбой, сам играю за команду ЛАЭС —  и пре-
красно знаю, что нужно для развития этого и других видов спорта в городе. В этом 
году мы с соратниками заявили в программу «Я планирую бюджет» три проекта 
реконструкции единственной в городе Хоккейной площадки в 8-м микрорайоне.

Предлагаем вместо сегодняшнего неровного бетона постелить современное мо-
дульное покрытие «Спорткорт». Оно позволит использовать площадку круглый год и не 
только для хоккея. А для удобства и спортсменов и зрителей предлагаем установить 
и трибуну с навесом и раздевалками.

Проекты прошли защиту и выставлены на народное голосование. 30 июля —  по-
следний день. Призываю всех проголосовать. Это важно —  в городе появится еще один 
объект, востребованный жителями!

Иван Цветков: 
«ГОЛОСУЙТЕ ЗА ОБНОВЛЕНИЕ 
ХОККЕЙНОЙ ПЛОЩАДКИ»

Для удобства и спорсменов и зрителей предлагают установить трибуны

Вместо неровного бетона 
можно уложить современное покрытие
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КУПАТЬСЯ МОЖНО ВЕЗДЕ
Во всех точках мониторинга воды 

в водоемах пробы полностью соот-
ветствуют нормам безопасности.

Роспотребнадзор регулярно проверяет 
качество воды в Финском заливе и других 
водоемах. Как рассказал государственный 
санитарный врач Дмитрий Ткаченко, купаться 
пока можно везде —  на городском и Липовском 
пляжах, а также на карьерах. Лишь в одной из 
точек Липовского пляжа (в районе бывшего пи-
онерского лагеря «Чайка») отмечено небольшое 
отклонение от нормы по микробиологическим 
показателям.

ЭПИДПОРОГ ЧУТЬ-ЧУТЬ 
ПРЕВЫШЕН

За неделю в Сосновом Бору не 
зарегистрировано ни одного случая 
новой коронавирусной инфекции.

А вот болеть острыми респираторными 
заболеваниями стали немного чаще. За неделю 
зарегистрировано 225 случаев ОРВИ, в том чис-
ле 87 —  у детей. Незначительно превышен порог 
эпидемического благополучия по совокупному 
населению, по отдельным возрастным группам 
показатели соответствуют многолетним по-
казателям для лета.

Внебольничными пневмониями заболе-
ли шесть человек, в том числе четверо детей. 
Медики выявили 23 случая острой кишечной 
инфекции, 21 —  у детей. Очагов в детских уч-
реждениях не зарегистрировано.

22 человека, в том числе 19 детей, за-
болели ветряной оспой, трое —  скарлатиной, 
один —  мононуклеозом.

По поводу укуса животным обратился один 
человек —  его покусала собственная собака.

От клещей пострадали 34 человека, в том 
числе семь —  в черте города.

В ДТП ПОСТРАДАЛИ ДВОЕ
На прошлой неделе двоим со-

сновоборцам, пострадавшим в ДТП, 
понадобилась медицинская помощь.

21 июля около пяти вечера на Набережной 
столкнулись «Киа» и «Мазда». Водитель «Маз-
ды» госпитализирована в травматологическое 
отделение. Пассажирке «Киа» была оказана 
амбулаторная помощь, после чего ее отпустили 
домой.

По данным на утро понедельника, в стаци-
онаре медсанчасти находилось 230 пациентов. 
За неделю госпитализировано 193 человека.

Хирурги провели 58 операций —  как экс-
тренных, так и плановых. Сосновоборцы полу-
чили 140 травм —  примерно столько же, сколько 
и на прошлой неделе.

«Скорая помощь» выезжала на вызовы 
227 раз. Во взрослую поликлинику пациенты 
обращались 6910 раз, в детскую —  1626 раз, 
как по болезни, так и с профилактической 
целью.

В инфекционном отделении ситуация 
спокойная, пациентов с новой коронавирусной 
инфекцией там сейчас нет —  в основном лежат 
пациенты с сезонными инфекциями.

БУДНИ СОСНОВОБОРСКОЙ 
ПОЛИЦИИ

За неделю сотрудники Сосново-
борского отдела МВД зарегистриро-
вали 233 заявления о происшествиях 
и преступлениях.

Заведено 17 уголовных дел, раскрыто 14 
преступлений. По-прежнему часто сосновобор-
цы становятся жертвами мошенников.

На прошлой неделе пострадала горо-
жанка, которая решила продать кровать через 
маркет-плейс. Покупатель объявился сразу. По-
сле переписки и манипуляций с данными карты 
продавец лишилась 26 тысяч рублей. Заведено 
уголовное дело.

В полиции в очередной раз напоминают 
горожанам об осторожности. Пожалуйста, про-
давайте вещи и покупайте то, что вам нужно, 
только через проверенные маркет-плейсы.

Еще одно уголовное дело возбудили на 
жительницу города, которая незаконно по-
ставила на учет 11 иностранных граждан. При 
этом сдавать им жилье она не собиралась. 
Это уже не первый подобный случай в Со-
сновом Бору.

В полиции рассказали о том, что по 
квартирам сейчас ходят мнимые работники 
газовой службы или «Водоканала», предлагают 
всевозможное оборудование, которые доверчи-
вые горожане покупают втридорога. Если вам 
предложили что-то подобное —  не поленитесь 
позвонить в соответствующую службу и уточ-
нить информацию.

К административной ответственности 
привлечено 47 человек, в том числе 17 —  за 
распитие спиртных напитков или появление 
в нетрезвом виде в общественных местах. Заре-
гистрированы также уклонение от администра-
тивного наказания, побои, мелкое хулиганство 
и мелкое воровство.

В дежурную часть попали 22 иностранца. 
8 из них не имели права находиться на тер-
ритории России, у 10 не оказалось пропусков 
в погранзону, а 4 работали, не имея соответ-
ствующего разрешения.

Сотрудники отделения ГИБДД зафикси-
ровали 64 нарушения Правил дорожного дви-
жения, 60 из них допустили водители, которые 
не пропускали пешеходов на переходах или 
транспортные средства, имеющие преимуще-
ственное право проезда, не пристегивались 
или выезжали на встречную полосу. Выпивал 
за рулем 1 водитель, еще один отказался от 
медицинского освидетельствования.

За это время в городе случилось 11 ДТП, 
в одном —  на Набережной —  пострадали два 
человека.

ВЫПАЛ РЕБЕНОК
16 июля на ул. Пионерской из 

окна выпал восьмилетний ребенок. 
От полученных травм он скончался 
на месте.

Семья благополучная, прежде в поле 
зрения правоохранительных органов не попа-
дала. Спасатели напоминают, что необходимо 
соблюдать меры осторожности, обеспечить 
безопасное нахождение детей в квартире. 
особенно в многоэтажных домах. Все элементы 
окна должны быть прочными.

На прошлой неделе в городе произошел 
один пожар. В доме 21 на Копорском шоссе за-
горелась крыша общежития. Пострадавших нет, 
причины и материальный ущерб устанавливает 
отдел надзорной деятельности.

Один вызов оказался ложным. Спасатели 
четыре раза по заявкам полиции вскрывали 
двери в квартирах.

ОТЧЕТ ЖКХ О ПРОДЕЛАННОЙ РАБОТЕ
«СПЕЦАВТОТРАНС»:
Уборка:
Механизированная уборка в соот-

ветствии с муниципальным заданием:
• механизированная уборка: 

парк Приморский, велодорожка, ул. 
Соколова, Глуховка, скверы города;

• очистка велодорожки и вы-
хода на пляж от песка;

• покос травы: сквер Булыгина, 
сквер Ленинград, сквер Молодоженов, 
сквер «Таллин», сквер Школа № 6, 
Копорское шоссе, ул. Петра Великого, 
ул. Афанасьева, ул. Пионерская, ул. 
аллея Ветеранов, ул. Ак. Александро-
ва, ул. Солнечная, ул. Ленинградская, 
Соборный проезд, д. Липово, 4 мк, ул. 
Афанасьева (Итого: 290 500 м2);

• очистка метровой полосы 
дороги и разметки: 10а мкр.;

• вывоз несанкционированных 
свалок (общее количество –97м3);

• погрузка старых отработан-
ных шин 120 м3.;

• уборка мусора на городских 
территориях: скверы города, парк 
Приморский, д. Липово, д. Ручьи, оз. 
Калищенское, пойма р. Коваши;

• уборка контейнерных площа-
док: город, СНТ;

• откачивание лужи с вокзаль-
ного кольца (общее количество —  
75 м3).

Ремонт дорог:
• ремонт дорог —  в общем 

объеме 304 м2: из них Бецема —  
93 м2.

- ул. Космонавтов —  от ул. Пар-
ковая до перекрестка Пр. Героев, 
пр. Александра Невского от 80 км 
в направлении ул. Солнечная;

— Бецема:
• Ремонт дороги на ул. Копор-

ское шоссе (93 м2)

Освещение:
• - Покрас гусаков по ул. 

Пр. Героев, ул. Петра Великого.
• - Ремонт фонарей ул. Алек-

сандра Невского (2ф.)
• - Работа на базе, монтаж про-

водки на складе.
• - Ремонт линии освещения 

ул. Парковая 9, ул. Муравьева.

• - Ремонт линии освещения 
парк Приморский, парк Интернацио-
налистов.

Озеленение:
• стрижка живой изгороди на 

ул. Космонавтов —  Комсомольская;
• удаление сломанных веток, 

поднятие кроны на ул. Парковая;
• Прополка, стрижка кустарни-

ка лабиринт.

ОТЧЕТ О ПРОДЕЛАННОЙ РАБОТЕ 
ОВБИДХ:
• Выполнены работы по ремон-

ту проезда по ул. Молодежная 8–10, 
20 и устройству парковок, проводится 
зачистка территории.

• Начались работы по ремонту 
дорожки в 10А мкр. в районе домов 
Маниностроителей 4–6, просьба 
к жителям обходить зону производ-
ства работ, срок ремонта на данном 
участке до 05.08.24.г.

• Продолжаются работы по 
ремонту участка дороги д. Ракопежи 
ул. Смольненская и в районе —  СНТ 
Строитель, с 22.07.24 укладывается 
первый слой асфальта. протяженность 
работ 2,2 км. Большая просьба сле-
дить за Дорожными знаками и соблю-
дать скоростной режим на ремонтных 
участках.

• Продолжаются работы по ре-
монту участка внутриквартальной до-
рожки в 10 Б. мкр. в районе д. 64–80 
ул. Молодёжная, срок 31.07.24 г.

• продолжаются работы по ре-
монту пешеходных дорожек в сквере 
на ул. Сибирская. Общий объем вы-
полненных работ 95%,

• продолжаются работы 2-х 
пешеходных дорожек по адресам:

• между ул. Ленинградская 
(дома 12, 14) и ул. Ленинская (дома 
5–9) в зоне зеленых насаждений,

• от д. 14 по ул. Ленинградская 
до д. 7 по ул. Ленинская в зоне зеле-
ных насаждений

Работы проводятся в рамках об-
ластного закона 3-оз. Срок выполне-
ния работ —  до 28.07.2024 г.

Зам. председателя КУ ЖКХ,
начальник отдела ВБиДХ 
П. В. ПРЖЕВАЛЬСКИЙ

Примите самые добрые и ис-
кренние поздравления с Вашим про-
фессиональным праздником —  Днём 
Военно-Морского флота России!

В нашей организации, которая 
в ноябре этого года будет отмечать свой 
двадцатилетний юбилей, Вы проявляете 
активную жизненную позицию, показы-
ваете своим отношением к обществен-
ной работе пример для подражания. 
Глубину ваших знаний, ваш жизненный 
путь мы стараемся использовать для 
героико-патриотического воспитания 
подрастающего поколения.

Многие из вас, завершив хожде-
ние по морям, стали преподавателями, 

руководителями циклов в Учебном цен-
тре ВМФ по подготовке корабельных 
специалистов, передают свой боевой 
опыт. Другие перешли на практическую 
работу в НИТИ им. А. П. Александрова 
и на Ленинградской атомной электро-
станции.

Сегодня мы по традиции отдаём 
вам дань уважения и гордимся тем, что 
в нашей повседневной жизни, в про-
водимых мероприятиях, рядом с нами, 
такие прославленные, талантливые офи-
церы как Алтунин В. А., Бабошин А. А., Ба-
ранов Г. Д., Габулов А. А., Задорин Б. Ф., 
Здержиков Ю А., Конарев В. А., Лозучен-
ко Б. И., Максимов Б. М., Малыхин Д. И., 

Михайлов Ю. В., Небылицын В. И., Пу-
хов В. В., Сафонов А. В., Устинов А. А.. 
Хромов В. М. и другие.

Мы более чем убеждены, что рас-
полагая такими мужественными и пре-
данными присяге моряками и мичмана-
ми, российский флот всегда останется 
гарантом процветания и могущества 
государства.

В этот торжественный день от 
всего сердца, желаем Вам и Вашим 
близким крепкого здоровья, оптимизма 
и благополучия! Пусть этот праздник 
всегда будет мирным и радостным!

С уважением и признательностью —

члены Правления 
Сосновоборской организации 

Союз «Чернобыль» России

РОЖДЕНЫ БЫЛИ 
ДЛЯ МОРЯ…

Уважаемые ветераны подразделения «Особого риска» —  
моряки-подводники!
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КАДРОВЫЙ ГОЛОД
«ВТОРОГО ЭШЕЛОНА»
Только «Единая Россия» вы-

двинула своих кандидатов по всем 20 
избирательным округам. Результаты 
в развитии города ощутимы, и крайне 
важно продолжить все начатые проек-
ты в каждом микрорайоне Соснового 
Бора.

У партий «второго эшелона» —  
очевидный кадровый голод. Или чем-
то веско обусловленное нежелание 
предложить горожанам проголосовать 
за «защитников» их интересов от дан-
ных партий на всей территории города.

Коммунисты из КПРФ выдвину-
лись только по 16 округам, их сорат-
ники коммунисты из «Коммунистов 
России» —  по 15-ти. Так же не готовы 
оказались взять под свою опеку инте-
ресы жителей всего Соснового Бора 
«Новые Люди» —  13 кандидатов. ЛДПР 
провело собрание о выдвижении, но 
в избирком пришел только 1 кандидат 
от этой партии.

Еще «пренебрежительнее» к со-
сновоборцам отнеслись партии «Спра-
ведливая Россия —  Патриоты —  За 
правду» —  8 кандидатов и ЛДПР —  
всего 1.

Не проявили интереса к участию 
в выборах в Сосновом Бору и само-
бытные общественные активисты. 
Помимо партий свои кандидатуры 
заявили лишь 20 горожан.

Среди выдвинувшихся кандида-
тов 10 —  действующие депутаты ны-
нешнего созыва.

В ближайшие дни избирательной 
комиссии предстоит провести про-
верку представленных документов, 
подписных листов и принять решение 
о регистрации кандидатов или об от-
казе в регистрации.

УХОДЯ —  УХОДИ!
На этих выборах решили по-

пробовать восстановить депутатский 
статус (причины неизвестны, но легко 
предположимы) два бывших депута-
та —  партнера (по бизнесу), работав-
шие в одном предприятии —  Николай 
Панченко и Антон Сиводед. Они были 
избраны в 2019 году, но примерно 
полтора года назад неожиданно сами 
не захотели больше быть депутатами 
и добровольно написали заявления 
о сложении полномочий.

Ходили слухи, что это было свя-
зано с серьезными проблемами с зако-
ном, возникшими у этой парочки. Судя 
по тому, что мы вновь видим их в числе 
кандидатов, видимо, им показалось, 
что проблемы решены.

СЕМЕЙНЫЙ ПОХОД ВО ВЛАСТЬ
Удивительно, но в нашем городе, 

где все друг друга знают, в этот раз 
о желании получить заветный мандат 
депутата заявили сразу несколько чле-
нов двух семей.

В первом случае от партии «Новые 
Люди» выдвинуты в разных округах 
муж и жена Антон и Дарья Сиводеды.

Во втором случае от партии 
«Справедливая Россия —  Патриоты —  
За правду» выдвинулись отец и сын 
Павлов Петр Николаевич и Павлов 
Андрей Петрович.

Жгучее желание идти в депута-
ты семьями закону не противоречит 
и может даже стать очень удобным 
форматом депутатской работы в городе 
«атомщиков»: не нужно ехать лишний 
раз в Совет депутатов или в округ, т. к. 
можно обсудить проблемы и чаяния 
своего электората прямо на кухне —  
попивая кофе (а то и чего покрепче) 
за семейным столом.

В случае успеха этих «семейных 
команд» можно ждать появления 
в сосновоборском Совете депутатов 
и очевидного новшества: «семейно-
фамильных» депутатских фракций. 
Например, «Фракция «Новые люди —  
семья Сиводедов». Вполне себе звучно. 
А город… А что город? Он, видимо, все 
стерпит…

ПАРТИЙЦЫ С СУДИМОСТЯМИ
Несколько кандидатов, как того 

требует закон, сообщили в избиратель-
ную комиссию сведения об имевшихся 
судимостях.

Например, коммунист Молдован 
Вячеслав Леонидович —  был судим 
дважды. Впервые —  по пункту «б» ч. 2 
ст. 166 УК РФ «Неправомерное завла-
дение автомобилем или иным транс-
портным средством без цели хищения» 
(судимость погашена 23.10.1998 г.). 
И вторично по ч. 1 ст. 166 УК РФ «Не-
правомерное завладение автомобилем 
или иным транспортным средством без 
цели хищения» (судимость погашена 
11.11.1998 г.).

Так же дважды судима и «справед-
ливоросска» Веретникова Валентина 
Николаевна. Сначала по ч. 1 ст. 286 
УК РФ. Дело прекращено на основа-

нии ст. 28 УПК РФ (судимость снята 
04.10.2017 г.). Затем снова по той же 
ч. 1 ст. 286 УК РФ. Дело прекращено на 
основании ст. 28 УПК РФ (судимость 
снята 01.02.2018 г.).

А вот самовыдвиженец Фоминов 
Денис Юрьевич «отметился» в наруше-
нии законов нашей страны аж 5 (!) раз. 
Перечень впечатляет: пункты «а», «г» 
ч. 2 ст. 161 УК РФ —  грабеж (погашена 
28.06.2007 г.), ч. 2 ст. 330 УК РФ —  са-
моуправство (погашена 06.05.2015 г.), 
ч. 2 ст. 330 УК РФ —  самоуправство 
(погашена 06.05.2015 г.), ч. 2 ст. 330 
УК РФ —  самоуправство (погашена 
06.05.2015 г.), ч. 2 ст. 330 УК РФ —  са-
моуправство (погашена 06.05.2015 г.)

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЕ ПЕРЕБЕЖЧИКИ 
Н е  в с е  и з  в ы д в и н у в ш и х с я 

в 2024 году кандидатов смогли проде-
монстрировать стойкость и готовность 
придерживаться лишь одной линии на 

своем политическом пути. Есть среди 
них и профессиональные «перебеж-
чики», которые, случись выборы век 
с небольшим назад, наверняка были 
бы с утра за «белых», а к вечеру за 
«красных».

Отдельные представители этой 
категории уже не раз предпочитали 
ради участия и даже побед на выборах 
в современной истории Соснового 
Бора «петлять», и выдвигаться от раз-
ных партий.

Например, Николай Панченко 
в этом году выдвигается от партии 
«Новые Люди», от которой выдви-
гался и в 2021 году. А всего лишь пять 
лет назад —  в 2019 году, он пошел на 
выборы «самодвигом» —  и избрался, 
но потом вдруг сложил полномочия. 
В 2014 году был выдвинут партией 
«Умная Россия», а свое участие в вы-
борах в 2009 году начинал вообще 
с партией власти —  «Единой Россией», 
был руководителем Молодежного 
движения «НАШИ» Ленинградской 
области.

Его партнер Антон Сиводед так же 
в 2014 году избирался от партии «Умная 
Россия», в 2019-м —  путем самовы-
движения, а в этом году —  от партии 
«Новые Люди».

Не менее радикальный пово-
рот совершил за пять лет и кандидат 
Дмитрий Устинов, который в 2019 году 
выдвигался от партии ЛДПР, а в этом 
году решил блеснуть перед сосново-
борцами в качестве идейного сторон-
ника КПРФ.

*  *  *
Как мы и говорили в начале этой 

статьи, в ближайшие дни избиратель-
ной комиссии предстоит провести про-
верку представленных кандидатами 
документов, подписных листов и при-
нять решение о регистрации или об от-
казе. Конечно, часть из выдвиженцев 
будет неприятно удивлена и наверняка 
начнет истерить и подымать шум. Но 
окончательное решение в сентябре 
примут сосновоборцы, в чьей рассу-
дительности можно не сомневаться.

Ведь Vox populi vox Dei.

Александр БЫСТРОВ

ПЕРЕБЕЖЧИКИ, СЕМЕЙНЫЕ КЛАНЫ 
И ПАРТИЙЦЫ С СУДИМОСТЯМИ
21 июля закончилось 
выдвижение кандидатов 
в депутаты на выборы 
Совета депутатов 
г. Сосновый Бор, которые 
пройдут 7–8 сентября. 
В 20 округах нашего 
города выдвинулось 93 
кандидата.

21 июля завершился этап выдвижения кандидатов в де-
путаты на выборах в органы местного самоуправления 
Ленинградской области.

За весь период выдвижения кандидатами в депутаты советов 
депутатов представительных органов муниципальных образований 
выдвинулись 4231 человек (замещается 1913 мандатов). Среди них: 
803 —  самовыдвижение, 1906 —  «Единая Россия», 507 —  КПРФ, 346 —  
«Справедливая Россия —  Патриоты —  За правду», 334 —  «Новые люди», 
295 —  ЛДПР, 19 —  «Коммунисты России», 9 —  «Партия социальной 
защиты», 5 —  «Яблоко», 4 —  «Родина», 2 —  «Гражданская инициатива», 
1 —  «Партия Возрождения России».

По состоянию на 22 июля, 813 кандидатов уже зарегистрированы 
избирательными комиссиями, 10 кандидатам-самовыдвиженцам от-
казано в регистрации.

При этом, документы для регистрации (в том числе, при необхо-
димости подписные листы с подписями избирателей) кандидат должен 
представить в территориальную избирательную комиссию не позднее 
18 часов 24 июля 2024 года.

НА МУНИЦИПАЛЬНЫХ ВЫБОРАХ   
ВЫДВИНУЛИСЬ
БОЛЕЕ 4200 КАНДИДАТОВ
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КОМФОРТНАЯ  СРЕДА

По словам начальни-
ка отдела благоустройства 
Павла Пржевальского, в Со-
сновом Бору реализуется про-
грамма ремонта пешеходных 
дорожек. Что и когда ремон-
тировать, определяет Совет 
депутатов. В соответствии 
с этим находится финансиро-
вание и определяются сроки. 
Каждый год на эту програм-
му выделяется из местного 
бюджета порядка четырех 
миллионов рублей, но в за-
висимости от ситуации сумма 
может увеличиваться —  на-
пример, при корректировках 
бюджета.

ПУТЬ К «КРОКОДИЛАМ»
Дорожек, которые хоро-

шо бы обустроить, в Сосно-
вом Бору немало. Одни из них 
проектировались, другие —  те 
самые «партизанские тропы», 

которые никто не планирует, 
а появляются они как бы сами 
собой. Просто люди всегда бу-
дут ходить там, где им удобно, 
и никакие объявления вроде 
«тропинка для ослов» не дей-
ствует. Лучше всего эту неофи-
циальную, но удобную тропин-
ку узаконить и обустроить.

В первую очередь, конеч-
но, приводят в порядок дорож-
ки, которые ведут к важным 
объектам —  школам, детским 
садам, автобусным остановкам, 
больницам.

Дорожкой вдоль дома 2 
по Машиностроителей поль-
зуются многие жители 10-а 
микрорайона. Это место многие 

сосновоборцы именуют «кро-
кодилами» или «у крокодилов», 
поскольку рядом находится 
известная всему городу детская 
площадка.

— Это очень важная для 
жителей микрорайона дорож-
ка, —  рассказывает депутат от 
этого округа Владимир Са-
довский. —  Она является ча-
стью основного пешеходного 
маршрута через микрорайон. 
Жители по ней ведут детишек 
в детский сад, этим же путем 
ходят воспитанники Центра 
развития творчества, она ведет 
на автобусную остановку. Со-
стояние ее оставляло желать 
лучшего —  в ненастные дни по 

ней было не пройти. Жители 
давно просили привести ее 
в порядок, сейчас выделены 
средства, определен подрядчик, 
и работы уже начались.

Длина дорожки —  около 
ста метров, ширина —  два с по-
ловиной. Ее будет удобно содер-
жать и летом, и зимой. К концу 
лета все будет готово.

10-Б РАСШИРЯЕТСЯ
Работы во дворе возле дет-

ского сада № 19 на Молодеж-
ной продолжаются, о чем мы 
написали в прошлом номере. 
Как рассказала автор инициа-
тивы Анастасия Селеверстова, 
идея обустройства принадле-
жит самим жителям. Двор был 
очень тесный и необорудован-
ный —  проблемы регулярно 
возникали в том числе и при 
вывозе мусора. Жители обра-
тились к депутату Александру 
Павлову, который и предложил 
попробовать войти в проект «Я 
планирую бюджет». В прошлом 
году проектное жюри эту идею 
поддержало, и инициаторам 
удалось получить финансиро-
вание в три миллиона рублей.

— Реализация проекта 
идет по двум направлениям, —  
говорит Александр Павлов. —  
В прошлом году мы сделали 23 
парковочных места, расширив 
проезжую часть. А второе на-
правление —  ремонт асфальто-
вого покрытия вдоль домов 8, 
10, 20 и 22. Кроме всего прочего, 
будут сделаны два парковочных 
места для инвалидов. Об этом 
попросила жительница микро-
района —  мать ребенка-инвали-
да. Эти места —  для конкретных 
жителей домов 10 и 12, и здесь 
установят специальные дорож-
ные знаки.

Работы идут полным хо-
дом, и Александр Павлов дал 
объявление во все городские 
группы и СМИ с просьбой 
убрать автомобили на это вре-
мя. Были объявления и на подъ-
ездах. Однако не все послу-
шались, и машины пришлось 
переставлять прямо во время 
работ —  с помощью эвакуатора. 
Аккуратненько и не навсегда.

ТАЛЛИНСКИЙ СКВЕР
В Таллинском сквере тоже 

идет второй этап благоустрой-
ства. Сейчас приводят в по-
рядок дорожки той части, что 
ближе к улице 50-летия Октя-
бря. И они уже приобретают 
нормальный вид.

Эту идею тоже выдвинули 
участники проекта «Я плани-
рую бюджет», и к концу июля 
все должно быть сделано. Ку-
рирует ход работ член Обще-
ственной палаты при главе 
Сосновоборского городского 
округа Алексей Афанасьев.

— Подрядчик вниматель-
но относится к нашим замеча-
ниям, мы слышим друг друга, —  
рассказывает Алексей Никола-
евич. —  Эти дорожки делаются 
по желанию жителей. Сквер 
будет доступен для всех, сделаны 
пандусы, понижен бордюрный 
камень, чтобы маломобильные 
граждане тоже могли пользо-
ваться этим сквером.

Как уточнили в отделе 
благоустройства городской ад-
министрации, работы должны 
быть завершены к концу июля. 
Разумеется, строительный му-
сор, которого пока много, будет 
убран, по этому поводу жители 
тоже беспокоились, но как ока-
залось, напрасно.

Анастасия СЕМЕНОВА

Это дает «зеленый свет» для про-
мышленного производства на станции 
одного из самых востребованных 
в медицине изотопов, применяемых 
в лечении рака

Р а д и е в ы й  и н с т и т у т  и м . 
В. Г. Хлопина является одним из 
ведущих производителей радио-
фармпрепаратов в России. Согласно 
заключению специалистов, полу-
ченный лютеций-177 полностью 
соответствует требованиям для про-
изводства радиофармацевтических 
препаратов на его основе. Наличие 
положительного заключения на 
опытную партию открывает воз-
мож-ности для его промышленного 

производства. Уникальный по своим 
свойствам изотоп применяется даже 
в случаях, когда болезнь находится 
в запущенной стадии, имеются ме-
тастазы или опухоль нельзя удалить 
хирургически.

Лютеций-177 —  новый изотоп 
для Ленинградской атомной станции. 
Он дополнил линейку производимых 
изотопов в реакторах Ленинградской 
АЭС: молибдена-99 (активационного), 
йода-125, йода-131.

«В настоящее время Ленин-
градская АЭС располагает возмож-
ностями получения изотопов ме-
дицинского назначения в четырех 
облучательных каналах —  по два на 
3-м и 4-м энергоблоках. С 2021 года 
велось перепрофилирование кана-
лов, выполнены технические и ор-
гани-зационные мероприятия для 
наработки медицинских изотопов. 
Это позволяет удовлетворять все по-
требности заказчиков по их произ-
водству», —  комментирует начальник 
отдела радиационных технологий 
Ленинградской АЭС Алексей Кон-
дратьев.

Напомним, в мае 2024 года на 
Ленинградской АЭС была произ-
ведена первая опытная партия еще 
одного нового медицинского изо-
топа —  самария-153, который также 
используется при лечении онкоза-
болеваний.

Вслед за Ленинградской АЭС 
Росатом планирует начать наработку 
изотопов медицинского назначения 
на Курской и Смоленской атомных 
станциях.

ИЗОТОПЫ 
ЛАЭС 

ПРОТИВ 
РАКА

Опытная партия одного из са-
мых востребованных в мире 
медицинских изотопов, нара-
батываемого на Ленинградской 
АЭС, получила положитель-
ное заключение специалистов 
АО «Радиевый институт им. 
В. Г. Хлопина».

ПУТИ -  ДОРОЖКИ 
СТАЛИ РАДОВАТЬ
Сосновый Бор продолжает 
прихорашиваться. В разных 
микрорайонах ремонтируют 
дорожки, детские площадки, 
устраивают новые парковоч-
ные места. В большинстве 
своем жители сами решали, 
где и что ремонтировать —  
и действовали через своих 
депутатов, которые помогли 
войти в различные програм-
мы, а теперь контролируют 
ход работ.
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Более 40 тысяч участников 
посетили Выборг в дни 
проведения главного 
мотофестиваля 47-го региона. 
Мероприятие объединило не 
только байкеров из России 
и зарубежья, но и обычных 
ленинградцев, которые живо 
интересуются культурой 
мотодвижения. О том, как прошёл 
мотопарад «До государственной 
границы» и чем на этот раз 
удивляли гостей фестиваля, —  
в материале «Ленинградской 
панорамы».

Объединяя людей
Впервые за годы существования 
главный байкерский фестиваль 
Северо-Запада встречал гостей 
вывеской, написанной на кирил-
лице. Традиционное латинское 
«BalticRally» сменило родное 
глазу «Балтик Ралли». Впрочем, 
главная перемена коснулась не 
названия, а  смысловой состав-
ляющей. С этого года мероприя-
тие стало патриотическим —  его 
посвятили поддержке наших за-
щитников в зоне спецоперации.

Официальным девизом про-
екта стал известный со времён 
Великой Отечественной войны 
лозунг: «Всё для фронта, всё для 
Победы!». И это не просто слова: 
только за первые сутки проведе-
ния мероприятия было собра-
но более 6 миллионов рублей на 
нужды фронта. Поддержать бой-
цов, защищающих земли Донбас-
са, мог любой желающий.

— Приняли решение, что 
этот фестиваль будет не только 
про мотобратство, а в целом про 
братство, помощь и  взаимовы-
ручку. Организован сбор средств 
для тех, кто отстаивает правду 
в Новороссии. Участники и орга-
низаторы поддержали решение 
о  переформатировании фести-
валя в  патриотический формат: 
10% выручки от продаж на фести-
вале будет направлено в помощь 
фронту, —  заявил на открытии 
«Балтик Ралли» губернатор Алек-
сандр Дрозденко.

На Рыночной площади Вы-
борга —  в  самом сердце фести-
валя —  разместился стенд фонда 
«Ленинградский рубеж». Здесь 
не только принимали пожерт-
вования для наших защитников: 

зрителей ждали мастер-классы 
по управлению дронами от во-
енных 56-го учебного центра по 
противодействию БПЛА и  заня-
тия по обращению со стрелко-
вым оружием. Особое внимание 
аудитории привлекла выстав-
ка спецсредств, разработанных 
в Ленобласти в интересах армии 
России. Уникальные снайпер-
ские прицелы, оружейные глу-
шители, дроны-разведчики и да-
же сухпайки для бойцов —  всё 
это можно было взять в руки, хо-
рошенько осмотреть, а после —  
задать любые вопросы создате-
лям этих боевых чудес.

Мягкая сила
Символом народного единства 
стал и  традиционный мотопро-
бег до государственной грани-
цы с Финляндией. В этом году он 
получил название «Сила в прав-
де». Патриотическую акцию под-
держали почти 2 тысячи байке-
ров! Колонна мотоциклистов 
проехала из Выборга вдоль Сай-
менского канала до погранпе-
рехода «Брусничное» —  и  вер-
нулась на Рыночную площадь.

Среди участников можно 
было заметить и  иностранцев, 
и  знаменитостей —  например, 
рок-музыканта Гарика Сукачёва, 
известного своей патриотиче-
ской позицией.

— Хотим показать нашим со-
седям, что мы —  абсолютно от-
крыты и  гостеприимны, мы не 
строим железный занавес. И все, 
кто разделяет наши принципы, 
наши идеалы, нашу культуру, на-
шу позицию, —  добро пожаловать 

к нам в гости, —  прокомментиро-
вал Александр Дрозденко, воз-
главивший мотоколонну. —  Как 
говорит наш президент, —  мы от-
крыты для дружбы и всегда дру-
зьям протянем руку! Нас не на-
до бояться, с нами надо дружить 
и  нас надо уважать, и  всё будет 
в порядке!

К слову, вопреки всем санкци-
ям, фестиваль сохранил между-
народный статус. Мы, например, 
пообщались с байкером из Казах-
стана Дмитрием Петрухиным.

— Я приезжал в  Выборг ещё 
на первый мотофестиваль. Сей-
час же не только приехал в гости, 
но и  привёз небольшую выстав-
ку, посвящённую моим путеше-
ствиям по миру на мотоцикле, —  
рассказал нам Дмитрий. —  В пути 
я  уже 15  лет, проехал 170 стран 
мира, намотал 400 тысяч кило-
метров, и  это не предел. Впере-
ди —  новые открытия. Например, 
сейчас я  еду в Заполярье через 
Мурманск!

С литературой по пути
На этом новации «Балтик Рал-
ли» 2024-го года не закончились. 
В  дни проведения мероприя-
тия в  Выборге —  при активной 
поддержке байкеров —  прохо-
дил фестиваль «Книжный маяк». 
Среди приглашённых писателей 
оказался и известный участник 
мотодвижения Павел Кобяк.

— Первое моё большое путе-
шествие было по маршруту Пе-
тербург —  Владивосток, и  после 
я решил написать книгу «Сел и по-
ехал». В  ней рассказал обо всех 
больших путешествиях моей жиз-

ни, тем более что многим это инте-
ресно, —  поделился писатель.

Представил свою книгу и ве-
теран спецоперации из Выбор-
га Александр Добрый. Произве-
дение «Третий тост» он посвятил 
своим друзьям и товарищам, ге-
роям Донецкого ополчения.

— В зоне СВО я  служил в  от-
ряде «Барс 19», участвовал в  ос-
вобождении города Лисичанск 
и  посёлков Золотаревка, Бело-
горовка, —  рассказал ветеран. —  
Я  стараюсь напомнить о  своих 
друзьях, товарищах-ополченцах, 
многих из которых уже нет с на-
ми. В дни спецоперации нам важ-
но помнить о них —  тех, кто пер-
вым встал на защиту Родины.

Идея провести параллельно 
книжный и байкерский фестива-
ли оказалась удачной —  оба про-
екта объединили творческих не-
равнодушных людей, настоящих 
патриотов своей Родины.

Праздник для всех
Конечно, новые смыслы и  па-
триотический формат не отме-
нили всех тех активностей, кото-
рыми славился «Балтик Ралли» 
в предыдущие годы. Фестиваль 
сохранил атмосферу праздника 
дружбы и  братства, не утратил 
он и фирменной зрелищности.

На выставке мототехники 
зрителей встречали коллекцион-
ные и раритетные байки, а также 
самые современные мотоциклы. 
Тех, кто только задумывается 
оседлать железного коня, ждал 
симулятор байка: можно было 
как отработать базовые навыки 
езды, так и «прокатиться» на всех 
оборотах на заднем колесе!

— Я второй год с  друзьями 
приезжаю из Питера на «Балтик 
Ралли». В первый раз, когда уви-
дел этот симулятор, просто испу-
гался. А сегодня, хоть и не с пер-
вого раза, но удалось подняться 
на заднем колесе. А  вообще ат-
мосфера доброжелательная, по-
беседовал с байкерами —  нигде 
не встречал настолько интелли-
гентных людей, —  рассказал «Ле-
нинградской панораме» посети-
тель фестиваля Антон Белов.

Ярким получился и  кон-
курс креативных мотошлемов. 
На одних была сделана яркая 
аэрография, другие удивляли 
формой. Победителем стал мо-
тоциклист Алексей «Колбасник» 
из Петербурга, а  вот приз зри-
тельских симпатий взял Игорь 
Радишевский, чей шлем в виде 
чайника покорил всех зрителей.

Не обошлось и без фирменных 
«байкерских свадеб». В Год семьи, 
любви и  верности свои судьбы 
соединили сразу две пары. Союз 
любящих сердец Михаила Михи-
на и его невесты Полины, а также 
Олега Капкаева и  его избранни-
цы Дарьи на главной сцене заре-
гистрировала руководитель Вы-
боргского ЗАГСа Евгения Мицко.

— Мы мотопара, на фести-
вале уже четвертый год подряд. 
Выборг —  тот город, который 
мы любим. Два года назад заро-

дилась идея расписаться здесь, 
в  дни фестиваля, а  в  прошлом 
году я сделал предложение. По-
дали документы… и всё получи-
лось, —  поделился впечатления-
ми один из женихов.

Отметим, что Выборг за четы-
ре дня посетили не менее 40 ты-
сяч участников. И это только при-
близительные подсчёты. Среди 
них —  гости из России, Беларуси, 
Казахстана, Саудовской Аравии, 
Кубы и даже Швейцарии. И судя 
по иногда доносившейся англий-
ской речи, —  фестиваль действи-
тельно был и будет международ-
ным!

КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО
ФОТО АВТОРА,  

ПРЕСС-СЛУЖБЫ «БАЛТИК РАЛЛИ»

МОТОФЕСТИВАЛЬ «БАЛТИК РАЛЛИ» В ЭТОМ ГОДУ ПОСВЯТИЛИ ПОДДЕРЖКЕ БОЙЦОВ НА СВО
БАЛТИК РАЛЛИ: СИЛА V ПРАВДЕ

///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////РЕПОРТАЖ

Стенд фонда «Ленинградский рубеж» пользовался  
популярностью у молодёжи

Гарик Сукачёв  
на патриотическом мото

Традиционная выставка  
ретро-байков

Александр 
Дрозденко, 
губернатор 
Ленинградской 
области

В первый день 
фестиваля мы 
не случайно обращались 
к  участникам СВО, которые 
сидели в  первом ряду. Там 
сидели ребята, награждён-
ные и орденами, и медалями. 
Один из парней —  герой Рос-
сии. И я считаю правильным, 
что серьёзные взрослые му-
жики, байкеры поддержали 
решение посвятить фести-
валь не просто мотоспорту, 
байкерам, мотоциклам, мото-
культуре. Фестиваль должен 
отвечать реалиям сегодняш-
него дня. Поэтому сегодня 
этот фестиваль патриотиче-
ский, именно так звучит его 
название: Международный 
патриотический мотофести-
валь «Балтик ралли».

Причём патриотизм —  это 
широкое понятие. Патрио-
тизм —  это и  любовь к  Роди-
не. Кроме того, патриотизм —  
это пропаганда красоты 
нашей страны, здорового об-
раза жизни. А  байкер —  это 
всё-таки здоровый образ жиз-
ни. У нас есть свои принципы. 
Мы не нарушаем правила. Мы 
вежливы на трассе. Мы помо-
гаем тем, кто на трассе попал 
в беду. А самое главное —  мы 
пропагандируем то, что в  пу-
тешествии ты узнаёшь свою 
страну. И, конечно, для нас се-
годня патриотизм —  это под-
держка наших ребят в  зоне 
Специальной военной опера-
ции. И  мы все уверены в  на-
шей Победе.
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До 1,5 млн. рублей увеличивается 
суммарная выплата бойцам, 
которые поступят на военную 
службу по контракту через 
пункт отбора по Ленинградской 
области с 16 июля по 31 августа. 
Соответствующее постановление 
правительства подписал 
губернатор Ленинградской 
области Александр Дрозденко.

Единовременная выплата непо-
средственно из бюджета реги-
она составит 1 105 000  рублей 
плюс выплата 195 000 из феде-
рального бюджета и  200 000 
из Фонда «Ленинградский ру-
беж». Итого гарантированная 
выплата при заключении кон-
тракта в Ленобласти будет равна 
1 500 000 рублей.

Как узнала «Ленинградская 
панорама», денежная и иные ме-
ры поддержки военнослужащих 
доступны жителям как Ленобла-
сти, так и других регионов России.

— Ленинградская область 
заботится о  своих бойцах —  
и  мобилизованных, и  контракт-
никах. Через фонд «Ленин-
градский рубеж» мы помогаем 
подразделениям, где служат на-
ши ребята, находимся в контак-
те с командирами. Так что те, кто 
заключает контракт через Ле-
нинградскую область, —  полу-
чают не только существенную 
денежную выплату, но и  посто-
янную помощь, поддержку. Се-
годня мы видим, как героиче-
ски сражаются наши защитники, 
гордимся их успехами и  не со-
мневаемся —  Победа будет за 
нами! —  прокомментировал 
Александр Дрозденко.

Напомним, что в  47-м ре-
гионе защитникам Отечества 
предоставляется ряд социаль-
ных гарантий. В том числе ком-
пенсация 50% оплаты за ЖКУ, 
льготный проезд на транспор-
те по Ленинградской области 

и  Санкт-Петербургу, включая 
метро, освобождение от уплаты 
транспортного налога, а  также 
первоочередное предоставле-
ние земельных участков, осо-
бые права, отдельные выплаты 
и  льготы семьям, воспитыва-
ющим детей, в  том числе под-

держка при получении обра-
зования. Всего насчитывается 
более 60 мер поддержки. Актив-
ную работу с  семьями бойцов, 
а  также с  ветеранами спецопе-
рации ведут фонд «Защитники 
Отечества» и фонд «Ленинград-
ский рубеж».

Узнать подробности о  набо-
ре на военную службу по кон-
тракту можно по телефонам: 
8 800 444 11 47 (телефон горечей 
линии), 8 (812) 572 20 30 (пункт 
отбора на военную службу по 
контракту Ленинградской обла-
сти).

Традиционная агропромышленная 
выставка «День поля» в этом 
году прошла в Лужском районе 
Ленинградской области. За три 
дня на территории племенного 
завода «Рапти» в Скребловском 
сельском поселении побывали 
тысячи ленинградцев: фермеров, 
селекционеров, производителей 
сельхозтехники и просто 
неравнодушных местных жителей.

С наукой по пути
За несколько часов до старта 
«Дня поля —  2024» на территории 
племзавода «Рапти» торжествен-
но открыли роботизированный 
молочный комплекс. Труд умных 
машин позволит старейшему хо-
зяйству Ленобласти увеличить 
производство молока до 18 ты-
сяч тонн к 2027 году.

Первое, на что обращаешь 
внимание в  этих стенах, —  отсут-
ствие каких-либо тяжёлых запа-
хов. Коровы спокойно разгулива-
ют в вольерах, совсем не похожих 
на обычные тесные клетушки. Од-
на бурёнка с  интересом наблю-
дает за гостями, другая —  с  от-
сутствующим видом жуёт корм, 
где-то вдалеке шумит специаль-
ная техника —  убирает навоз за 
их товарками.

Главная гордость фермы —  
система добровольного доения, 
рассчитанная на 432 коровы. 
Обслуживать комплекс будут 
всего два человека и шесть ро-
ботов-дояров. Роботы просле-
дят за состоянием здоровья 
каждого животного, обеспе-
чат их кормом и водой. Никако-
го передаивания, только береж-
ная работа.

— Удобно: и нам, и коровам 
всё нравится, —  смеётся один 
из работников комплекса. —  Ес-
ли раньше на сотню-другую ко-
ров не хватало рабочих рук, то 
теперь вопрос отпал —  самое 
сложное делают роботы.

В 47-м регионе сейчас стро-
ятся шесть подобных комплек-
сов, ещё десяток предприятий 
модернизируются —  и это толь-
ко в молочном животноводстве.

— Сегодня нам завидует Евро-
па: у нас самые высокие надои, мы 
лидеры в птицеводстве, растение-
водстве. Поддержка сельского хо-
зяйства —  это улица с двусторон-
ним движением: селяне работают 
и показывают результаты, а мы их 
поддерживаем. В  итоге —  откры-
ваются современные фермы, —  
заявил на открытии комплекса гу-
бернатор Александр Дрозденко.

Неудивительно, что Леноб-
ласть занимает 1 место в России 
по молочной продукции и 1 место 
на Северо-Западе по производству 
молока в  сельхозорганизациях. 
Лидерство в сфере инноваций —  
один из секретов этого успеха.

Широкий праздник
С момента проведения перво-
го «Дня поля» в  2011  году этот 
праздник успел стать событием 
всероссийского масштаба. Вот 
и  этим летом выставку посети-
ли делегации всех регионов Се-
веро-Западного федерально-
го округа и даже представители 
дружественного Китая. Гостей 
встречали волонтёры в фирмен-
ных красных футболках.

— Наш девиз сегодня: успе-
вать и  здесь, и  там. Главная за-
дача —  создать дружественную 
атмосферу; надеюсь, мы с этим 
справляемся. Все гости радост-
ные ходят, не скучают, —  поде-
лился волонтёр Владислав.

Разве здесь заскучаешь? На 
выставке были представлены но-
вейшие образцы сельхозтехники, 

разработки в области селекции, 
семеноводства и агрохимии. На 
стенде научных разработок вни-
мание зрителей привлекали уни-
кальные сельскохозяйственные 
дроны. Раньше подобные маши-
ны использовали в картографии, 
а  теперь применяют для хими-
ческой обработки полей, удо-
брения земли, контроля за хо-
дом посевной. Говорят, что скоро 
квадрокоптеры отправятся на 
бой с борщевиком —  важное для 
Ленобласти направление.

Крупнейшей площадкой стала 
ярмарка сельхозтехники. По тра-
диции вся техника, закупленная 
на Дне поля, субсидировалась из 
областного бюджета. На тракто-
ры —  до 30%, на комбайны и убо-
рочную технику —  до 40%. Так что 
торговля шла бойко, в очередной 
раз подтверждая: наш аграрный 
сектор чувствует себя хорошо да-
же в эпоху санкций.

Позаботились организаторы 
и  о  гостях, далёких от фермер-
ской среды. Из рулонов сена 
сделали красивые фигуры —  от 
танка до мельницы. Все райо-
ны-участники фестиваля пред-
ставили развлекательные про-
граммы. Например, команда 
Ломоносовского района под-
готовила целый спектакль по 
фильму «Любовь и голуби».

— Очень колоритная атмос-
фера создана. Мы с  семьёй по-
гуляли, насладились простором, 
посетили ярмарку и  выставку 
техники, —  рассказала «Ленин-
градской панораме» жительница 
Приозерского района Наталья.

Лидеры отрасли
За праздничным антуражем ни-
кто не забыл о главной цели ме-
роприятия: обсуждение тен-
денций в  сельскохозяйственной 
отрасли. Эксперты обсудили обе-
спеченность аграриев матери-
ально-техническими ресурсами, 

противопожарную безопасность 
и  импортозамещение. Регионы 
СЗФО подтвердили готовность 
к проведению уборочной кампа-
нии, которая начнётся в августе.

Что до промежуточных ито-
гов, то Ленинградская область 
вновь оказалась в  числе лиде-
ров. За 6 месяцев объём произ-
водства аграрной продукции 
в  регионе составил 208,5 млрд 
рублей. Это 115% роста к 2023 го-
ду —  более чем серьёзная циф-
ра. Объём финансирования так-
же вырос и  составил 6,51 млрд 
рублей, из них 5,7 млрд —  из об-
ластного бюджета.

С успехами в АПК область по-
здравил заместитель министра 
сельского хозяйства РФ Андрей 
Разин.

— Регион является стратеги-
ческим в плане производства жи-
вотноводческой продукции, что 
требует особого внимания к кор-
мопроизводству. Кроме того, еже-
годно здесь выращивают более 
13% зерновых и  зернобобовых 
культур, 17% картофеля, 38% ово-
щей от общих объемов по СЗФО, —  
отметил замминистра.

Ленинградская область остаёт-
ся аграрной столицей Северо-За-
пада и лидером в масштабах всей 
страны —  благодаря труду работ-
ников поля, а также совместным 
действиям местной власти и биз-
неса.

КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО
ФОТО АВТОРА

УВЕЛИЧЕНА ВЫПЛАТА ПРИ ЗАКЛЮЧЕНИИ КОНТРАКТА 
С МИНИСТЕРСТВОМ ОБОРОНЫ РФ НА СЛУЖБУ В ЗОНЕ СВО

ЛЕНИНГРАДСКИМ ЗАЩИТНИКАМ —  ПОДДЕРЖКА ОТ РЕГИОНА
///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////ОБЩЕСТВО
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ВЫСТАВКА «ДЕНЬ ПОЛЯ» РАСКРЫЛА ПОТЕНЦИАЛ  
ВЫСОКИХ ТЕХНОЛОГИЙ В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ

РОБОТЫ НА ФЕРМАХ, 
ДРОНЫ В ОБЛАКАХ

ЛЕНИНГРАДСКОЕ МОЛОКО

1 место в России по 
молочной продуктивности

Средний удой – 9916 кг 
молока в год

Рост +1,6%

ЦИФРЫ И ФАКТЫ
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Гатчинский район находится 
на пороге больших перемен. 
Он первым в Ленинградской 
области встал на путь реформы 
местного самоуправления, 
которая реализуется 
в Российской Федерации. 
Поселения, входящие в состав 
района, будут преобразованы 
в единый Гатчинский 
муниципальный округ. 
«Ленинградская панорама» 
узнала о текущих достижениях 
гатчинцев и планах на будущее.

Быть первыми
Текущий год стал для столицы 
47-го региона без преувеличе-
ния историческим. Гатчинский 
район первым в Ленинградской 
области выступил с  инициати-
вой преобразования в  муници-
пальный округ. О том, каким бу-
дет устройство муниципалитета 
после преобразования, журна-
листам рассказала глава адми-
нистрации Гатчинского района 
Людмила Нещадим.

— Объединение в  округ по-
зволит создать более эффектив-
ную управленческую команду. 
Так будет легче и  проще гото-
вить документы и проекты для 
участия в федеральных и регио-
нальных программах, а значит —  
привлекать больше средств для 
развития территории, реализа-

ции социальных и инвестицион-
ных проектов, —  пояснила Люд-
мила Николаевна. —  Кроме того, 
реорганизация поможет суще-
ственно снизить расходы на со-
держание бюрократических ап-
паратов и  укрепит вертикаль 
власти.

Говоря простым языком, му-
ниципальный округ —  это тот 
же район в  прежних границах, 
но без жёсткого деления на го-
родские и  сельские поселения. 
Такая форма позволяет объеди-
нить бюджетные, администра-
тивные, кадровые ресурсы на 
решение общих задач. В 7 субъ-
ектах Северо-Запада из 11 по-
добное объединение —  состо-
явшийся факт. У  Ленобласти 
было время на изучение опы-
та коллег и подготовку к рефор-
ме. В Гатчинском районе преоб-
разования пройдут постепенно, 
с учётом интересов местных жи-
телей.

— Нам важно сохранить ка-
дровый потенциал. В  составе 
органов исполнительной вла-
сти округа будут работать все, 
кто видит себя в новой структу-
ре, кто мотивирован на разви-
тие и  реализацию конкретных 
задач. А задач на каждой терри-
тории много —  и важно, что они 
подкреплены финансово. Всего 
будет 16 территориальных ор-
ганов управления. Сейчас идет 
процесс активного обсужде-
ния, как их правильно назвать, —  
поды тожила глава администра-
ции округа.

Одним из важнейших эта-
пов перехода на новую систе-
му местного самоуправления 
станут выборы в  Совет депута-
тов первого созыва Гатчинского 
муниципального округа. Вместо 
привычных 221 депутата от 17 
поселений в Совет будут выбра-
ны 50 парламентариев. Задача 
руководства при этом —  макси-
мально учесть избирательные 
права жителей.

Эффективная работа
К историческому моменту Гат-
чинский район подошёл в поло-
жении одного из лидеров среди 
муниципалитетов Ленобласти. 
Раз за разом он занимал пози-
ции в первой пятёрке рейтинга 
«Команды 47».

— Это в  первую очередь 
признание эффективности на-
шей работы —  в  экономике, фи-
нансах, управлении земельны-
ми ресурсами и муниципальным 
имуществом, социальной сфере, 
ЖКХ, безопасности граждан. Так-
же по результатам 2023 года мы 

были признаны лучшим сельско-
хозяйственным районом —  гат-
чинский АПК показал рост по 
всем показателям, —  рассказала 
«Ленинградской панораме» Люд-
мила Нещадим.

Вопреки антироссийским 
санкциям в  Гатчинском районе 
существенно вырос объём инве-
стиций. Только за первое полу-
годие 2024-го было привлечено 
на 1 млрд 300 млн рублей боль-
ше, чем за аналогичный период 
прошлого года.

Здесь реализуются крупные 
инфраструктурные и  социаль-
ные проекты. Яркий пример —  
реконструкция стадиона «Спар-
так». На довоенном спортивном 
объекте заменили газон и бего-
вые дорожки, установили три-
буны на 704 места.

— Здесь уже готовится юная 
смена футбольного клуба «Ленин-
градец». Также важно, что легко-
атлетический комплекс стадиона 
соответствует современным ми-
ровым стандартам. Это и беговые 
дорожки, и секторы для прыжков 
в длину, прыжков в высоту и тол-
кания ядра, —  отметил в ходе не-
давнего осмотра объекта губер-
натор Александр Дрозденко.

В округе стартовало строи-
тельство детского сада и  школы 
в  Коммунаре, подходят к  концу 
строительные работы в  гатчин-
ской школе № 4. В  планах —  со-
здание культурно-спортивного 
центра на площадке ФОКа в  Ма-
риенбурге, создание Центра твор-
ческого развития в микрорайоне 
Аэродром. Есть и другие идеи: на-
пример, строительство регио-
нального конгресс-холла или 
культурно-делового центра. Идея 
уже поддержана губернатором, 
и  площадки для этого в  Гатчин-
ском муниципальном округе есть.

Территория гостеприимства
Сложно представить Гатчину 
и  без богатой культурой жизни. 
В  этом году здесь прошёл юби-
лейный фестиваль «Литерату-
ра и  кино», недавно отгремели 
«Пушкинские дни», посвящённые 
225-летию со дня рождения вели-
кого поэта. Событием всероссий-
ского масштаба стало открытие 
мемориала памяти жертв гено-
цида советского народа в  годы 
Великой Отечественной войны.

В округе ведётся капиталь-
ный ремонт домов-памятников 
и  реставрация объектов куль-
турного наследия. Долгождан-
ным событием стало открытие 
Павильона Орла в  Дворцовом 

парке. При этом руководство 
округа всерьёз ищет возможно-
сти для увеличения потока тури-
стов в столицу области.

— При всех наших преимуще-
ствах —  удобное географическое 
положение, хорошая транспорт-
ная инфраструктура, при нали-
чии такого богатого историческо-
го и культурного наследия, мы до 
сих пор у многих ассоциируемся 
лишь с пригородом Санкт-Петер-
бурга, —  рассуждает Людмила Не-
щадим. —  Нужно создавать новые 
музеи, подключать предприни-
мательское сообщество. Участво-
вать в  федеральных проектах 
поддержки культуры и туризма.

Сделать отдых туристов ком-
фортным и  повысить качество 
жизни гатчинцев призваны рабо-
ты по благоустройству террито-
рий. В  этом вопросе как раз по-
может преобразование района 
в округ. Например, раньше было 
практически невозможно заявить 
масштабный проект благоустрой-
ства в малых посёлках и деревнях. 
Теперь же для них будет формиро-
ваться одна заявка от округа, что 
позволит обеспечить баланс раз-
вития всех населенных пунктов.

Впрочем, и  сейчас в  окру-
ге гордятся новыми комфортны-
ми пространствами. Например, 
в этом году в рамках Федерально-
го проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» здесь 
преобразятся 15 общественных 
территорий. В том числе —  зо-
на у  скейт-парка в  Сиверском 
поселении, детская спортивно- 
игровая площадка в Войсковицах, 
сквер «Сказка» в посёлке Суйда.

— В 2027 году нас ждёт ещё од-
но крупное событие. Гатчина при-
мет 100-летний юбилей Ленин-
градской области. Уже начинаем 
готовиться, в  планах —  реализо-
вать по-настоящему масштабные 
проекты. Идей у нас много, а му-
ниципальная реформа открывает 
дополнительные преимущества, 
которые позволят реализовать их 
на достойном уровне, —  заявила 
Людмила Нещадим.

ИЛЬЯ БУНИН
ФОТО: ПРЕСС-СЛУЖБА 

АДМИНИСТРАЦИИ  
ГАТЧИНСКОГО ОКРУГА
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СТОЛИЦА ЛЕНОБЛАСТИ ВНОВЬ СТАЛА ПРИМЕРОМ  
ДЛЯ ДРУГИХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ

ГАТЧИНСКИЙ ОКРУГ: 

Монумент жертвам геноцида 
в Зайцево

Людмила Нещадим,  
глава администрации округа

ВРЕМЯ НОВАЦИЙ

В Гатчинском округе активно идёт благоустройство территорий

День защиты детей на стадионе «Спартак»

А вы знаете, что…

Гатчина вошла в ТОП-10 по 
индексу IQ городов в категории 
«Административные центры». 
Индекс позволяет оценить 
уровень цифровизации 
городского хозяйства. В этом 
году его рассчитали для 
235 городов по 57 показателям.

Лира Бурак, 
председатель 
комитета  
по местному 
самоуправлению 
Ленинградской
области

Гатчина —  столица области. 
И отрадно, что муниципаль-
ные образования Гатчинско-
го района первыми в  реги-
оне решили объединиться 
в  округ —  с  единой админи-
страцией и  одним советом 
депутатов. Статус округа по-
зволяет консолидировать 
бюджетные, административ-
ные, кадровые ресурсы и со-
здать более эффективную 
систему управления, устра-
нить диспропорции финан-
сирования в масштабах рай-
она. При этом в поселениях 
останутся специалисты, ко-
торые будут оказывать все 
необходимые услуги жи-
телям: ездить за каждой 
справкой в  райцентр не 
придётся. Территориаль-
ные подразделения будут 
работать с  гражданами по 
текущим вопросам, взаи-
модействовать с  предпри-
ятиями и  организациями, 
продолжат заниматься бла-
гоустройством территорий, 
будут осуществлять нотари-
ат. Не изменится и статус на-
селённых пунктов, а для жи-
телей сохранятся все льготы, 
компенсации и другие меры 
социальной поддержки.
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Около 5,5 тысяч школьников 
сдали выпускные экзамены 
в Ленинградской области. Об этом 
на итоговой пресс-конференции 
рассказала председатель 
регионального комитета 
общего и профессионального 
образования Вероника Реброва.

Более двух недель продолжа-
лась для ленинградских школь-
ников пора летних экзаменов. 
Позади остались тысячи испи-
санных тетрадных листов и  за-
полненных бланков ЕГЭ, а сколь-
ко нервов потратили наши 
ребята и их учителя —  никто не 
подсчитает. На максимуме воз-
можностей трудились не толь-
ко будущие студенты, но и члены 
экзаменационных комиссий, их 
помощники и  проверяющие от 
областной системы образования. 
Как результат —  государствен-
ная аттестация в  47-м регионе 
прошла без сучка и задоринки.

— Задачу по организации 
и  проведению экзаменов в  Ле-
нинградской области мы выпол-
нили без сбоев и процедурных 
нарушений: 15 экзаменацион-

ных дней прошли в штатном ре-
жиме. Не выявлено ни одного 
факта опубликования контроль-
но-измерительных материалов 
в  сети интернет и  факта выхо-
да в сеть с помощью мобильно-
го устройства, —  отметила Веро-
ника Реброва.

В Ленинградской области че-
рез горнило ЕГЭ прошли 5469 
человек, из них 5131 —  выпуск-
ники текущего года. Больше 
всего школьников сдавало рус-
ский язык, математику, обще-
ствознание, информатику, фи-
зику и  биологию. Существенно 
увеличился интерес выпускни-
ков к истории родной страны.

Средний балл по итогам ЕГЭ 
в Ленобласти вырос по сравне-
нию с  прошлыми годами. Так, 
наши школьники сдали матема-
тику на 7 баллов лучше по срав-

нению с  2023  годом, физику 
и  химию —  на 11 и  5 баллов со-
ответственно. Количество вы-
соких баллов (от 81 до 100) уве-
личилось почти на 100. Число 
таких «отличных» оценок пере-
валило за 2250!

Максимальный результат на 
ЕГЭ получили 48 человек, а вы-
пускник школы № 3 г. Луга Егор 
Яковлев стал единственным 
«мультибалльником», набрав-
шим 100 баллов на ЕГЭ по химии 
и русскому языку.

Рассказал о своём опыте про-
хождения аттестации и  един-
ственный в  регионе стобалль-
ник по информатике —  Вячеслав 
Чепелин из Выборга.

— К экзамену я  готовился 
3 года. Просто занимался на уро-
ках информатики вместе с моим 
учителем. Как показал результат, 

если начать подготовку заранее, 
то вы добьётесь хороших бал-
лов, —  отметил выпускник.

Главное нововведение ЕГЭ 
этого года —  возможность для 
выпускников пересдать один из 

предметов по своему выбору из 
числа тех, что они сдавали, и ис-
пользовать новый результат для 
поступления в вуз. Данным пра-
вам воспользовались более 800 
ленинградских выпускников те-
кущего года, большинство из 
которых смогли улучшить свои 
результаты, а  выпускница Гим-
назии № 5 г. Сосновый Бор Ана-
стасия Малышева получила 100 
баллов на пересдаче ЕГЭ по ли-
тературе.

МАРИЯ КОМАРОВА
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Нина Симонова, учитель 
информатики Сосновского центра 
образования —  победитель 
Международного конкурса 
педагогических проектов 
«Моя цифровая школа» 
и обладатель звания «Учитель 
года» в Приозерском районе 
Ленинградской области. Кроме 
того, Нина Владимировна —  
популярный в учительской 
среде блогер, известный за 
пределами нашей страны. Мы 
поговорили с педагогом о её 
профессиональных принципах 
и ведении авторского блога.

— Нина Владимировна, что 
для вас значит победа в  кон-
курсе «Учитель года»?

— Это один из этапов мо-
ей работы. Я  смогла пообщать-
ся с  талантливыми конкурсанта-
ми, а заодно —  пригласила коллег 
в Сосновский центр образования 
в рамках нашего неформального 
методического объединения «По-
лезная среда». На заседаниях мы 
делимся опытом с ребятами, ко-
торые планируют поступать в пе-
дагогические вузы, а также узна-
ём что-то новое для себя. Такое 
общение с педагогами из других 
районов позволяет быть в курсе 
образовательных трендов.

— Что лежит в  основе ва-
шего принципа —  обучаться 
играя?

— Внедрение игровых ме-
ханик в обучение увлекло ме-
ня со школьных лет. Помню, как 
младшей сестре Ане подарили 
настольную игру про историю 
Ленинградской области. Я с под-

ругами и сестрой с удовольстви-
ем в неё играла. И когда в школе 
появился урок краеведения, то 
я была готова к самым сложным 
вопросам. Без монотонного зау-
чивания мы узнали много ново-
го про наш регион!

В посёлке Кривко во вре-
мя работы в  начальной школе 
я сделала дерево рефлексии: за 
пятёрку на уроке ребёнку выда-
валась наклейка в  виде фрукта 
или звёздочки, которую он кле-
ил на дерево. В конце года класс, 
собравший наибольшее количе-
ство наклеек, получал приз: руч-
ки, закладки или конфеты. Позже 
в  средней школе я  сделала ка-
ждому ученику индивидуальную 
таблицу. Уровень первый —  вы-
полнил домашнее задание. Уро-
вень второй —  ответил у  доски. 
Уровень «босс» —  хорошо напи-
сал контрольную работу. Запол-
няя наклейками графу, дети по-
лучали в подарок карандаш или 
даже сертификат на аннулиро-

вание двойки. Ребятам было ин-
тересно, каждый раз эти методы 
давали результат.

— Как ещё вы мотивируете 
ребят на учёбу?

— Главное —  индивидуаль-
ный подход к каждому ребёнку. 
Однажды во время урока вось-
миклассник, жуя жвачку и  раз-
валившись на стуле, спросил: 
«Зачем нам учить информати-
ку?». Я понимала, что у него пик 
подростковой активности, по-
этому спокойно объяснила —  
как важно научиться работать 
с данными, составлять докумен-
ты и  таблицы. Но в  следующий 
раз он задал тот же вопрос: «За-
чем нам информатика?».

«Тебе информатика не нуж-
на», —  ответила я. Ребёнок «за-
вис», а  потом стал работать 
вместе со всеми, даже добил-
ся определённых успехов. Так 
я нашла подход к конкретному 
мальчику, хотя с  другим учени-
ком он мог бы и не сработать.

Иногда детей нужно просто 
выслушать. У меня был мальчиш-
ка, который очень странно се-
бя вёл. После урока я спросила, 
не обидела ли его чем-то. Ока-
залось, что у  парня —  серьёз-
ный конфликт в семье. Мальчик 
поделился со мной, ему ста-

ло легче. А позже он поговорил 
с  родителями, в  дом вернулся 
мир —  и  поведение школьника 
пришло в  норму. Так что глав-
ное —  найти ниточку, за которую 
потянуть, и ребёнок раскроется.

— Вы —  автор популярно-
го «Блога учителя для учите-
лей». Как родилась его идея?

— Лет десять назад я  вела 
блог, посвящённый популярной 
компьютерной игре. Публико-
вала инструкции, обзоры, бра-
ла интервью у  других игроков. 
Так и научилась блогерскому де-
лу. Позже этот опыт пригодился 
в карьере учителя.

На активную работу в  со-
циальных сетях меня вдохно-
вила Александра Воробьева —  
коллега из Кировского района. 
С ней мы встретились на конкур-
се «Учитель года» ещё в 2020 го-
ду. Я стала активно публиковать 
рассказы о жизни педагога-прак-
тика, на меня подписались учи-
теля из других регионов России 
и даже стран СНГ.

Сейчас веду «Блог учителя для 
учителей» в Telegram и «ВКонтак-
те». На эти странички подписаны 
более 10 тысяч человек. Это даёт 
понимание, что я  востребован-
ный специалист, который может 
ο чём-то поведать коллегам.

— Особой популярностью 
пользуются ваши сценарии 
игр для уроков. Расскажите 
о них!

— Однажды я  организовала 
себе испытание: придумать 30 
игр на 30 дней. Месяц прошёл, 
а останавливаться я не захотела. 
Сейчас у  меня 131 идея: можно 
играть без повторов четыре ме-
сяца подряд! Эти заготовки я пе-
ределываю под свою стилистику 
урока и  главное —  под особен-
ности детей, чтобы они могли из-
влечь из игры максимум пользы.

— Вы в профессии с 2007 го-
да: сильно ли изменились дети 
за это время?

— Дети всегда одинаковые. 
Некоторые коллеги говорят, что 
школьники изменились, стали ху-

же… А они всё также играют во 
дворе, спешат на любимые уроки 
и не хотят идти на скучные.

Единственная разница меж-
ду поколениями в том, что сегод-
няшнего школьника окружает 
информационный шум. Инфор-
матика помогает им разобраться 
и отделить бесполезную и опас-
ную информацию от фактов. Мы 
даже вместе придумали игру 
«Правда или ложь». Дети прино-
сят какую-то новость, а я с ними 
разбираю все факты, учу рабо-
тать с информацией.

А вообще —  когда ты прихо-
дишь в  новый класс, поначалу 
перед тобой просто дети. А по-
том ты узнаешь, что Оля хорошо 
танцует —  мы задействуем её 
в школьном концерте, а Никита 
умеет собирать и разбирать ав-
томат —  его мы от класса отпра-
вим на «Зарницу». Мотивация 
проявляется в индивидуальном 
подходе. Кто владеет информа-
цией, владеет миром. Учитель, 
который знает всё про своих 
учеников, владеет их сердцами.

— А каким вы видите «учи-
теля будущего»?

— Я считаю, в какой-то мере 
будущее уже наступило. С помо-
щью искусственного интеллекта 
на уроках мы создаём техноло-
гические карты, игры. Даже 5 лет 
назад я  не могла подумать, что 
такие технологии будут помогать 
в работе. А 20 лет назад не пред-
полагала, что смогу работать за 
компьютером вне дома. Когда 
учитель перестаёт быть готовым 
к изменениям, он остаётся в про-
шлом.

АННА КУЛЬЧИЦКАЯ
ФОТО: АРХИВ НИНЫ СИМОНОВОЙ

В ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ ПОДВЕЛИ ИТОГИ 
ГОСУДАРСТВЕННОЙ АТТЕСТАЦИИ ШКОЛЬНИКОВ

ЕДИНЫЙ ЭКЗАМЕН —  БЕЗ СБОЕВ И НАРУШЕНИЙ
//////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////ОБРАЗОВАНИЕ

ИНТЕРВЬЮ С ПОБЕДИТЕЛЕМ КОНКУРСА  
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НИНА СИМОНОВА: ЗНАТЬ ВСЁ 
ПРО СВОИХ УЧЕНИКОВ

Ф
из

ик
а

Би
ол

ог
ия

Ин
ф

ор
м

ат
ик

а

Об
щ

ес
тв

оз
на

ни
е

пр
оф

ил
ьн

ая
 М

ат
ем

ат
ик

а

Ру
сс

ки
й 

яз
ы

к

ЧАЩЕ ДРУГИХ ЕГЭ СДАВАЛИ (ЧЕЛ.):

54
05

23
67

20
45

91
6

80
1

73
4

«Блог учителя  
для учителей»

(1630)  №30 www.terastudio.comГОРОД — ЭТО МЫ С ВАМИ!25 ИЮЛЯ 2024 9ПРЕССТеРа

tera_30_2024-07-25_д.indd   9 24.07.2024   12:40:04



Показания для проведе-
ния программы ЭКО опре-
делены пунктом 10 Приказа 
Министерства здравоохране-
ния РФ № 803н «О порядке 
использования вспомогатель-
ных репродуктивных техно-
логий, противопоказаниях 
и ограничениях к их приме-
нению».

Право на проведение 
ЭКО имеют мужчины и жен-
щины, как состоящие, так 
и не состоящие в браке, в т. ч. 
и одинокие женщины. В по-
следнем случае потребуются 
донорские сперматозои-
ды (эта часть процедуры 
проводится за счет личных 
средств).

Шаг 1. Обратиться в ме-
дицинскую организацию ОМС 
(напр., в женскую консуль-
тацию, указанную в Вашем 
медицинском полисе) по месту 
регистрации;

Шаг 2. Пройти обследо-
вание согласно назначениям 
лечащего врача;

Шаг 3. Оформить на-
правление на прием к аку-
шеру-гинекологу в «Центр 
охраны здоровья семьи и ре-
продукции» ГБУЗ «Ленинград-
ская областная клиническая 
больница» для прохождения 
Комиссии по отбору и направ-
лению пациентов для оказания 
специализированной меди-
цинской помощи при лечении 
бесплодия с применением 
вспомогательных репродук-
тивных технологий в рамках 
Территориальной программы 
государственных гарантий 
бесплатного оказания граж-
данам медицинской помощи 
в Ленинградской области;

Шаг 4. Записаться на 
прием к акушеру-гинекологу 
в консультативную поликли-
нику «Центр охраны здоровья 
семьи и репродукции» ГБУЗ 
«Ленинградская областная 
клиническая больница»;

Шаг 5. На приеме у аку-
шера-гинеколога ознакомиться 
со списком клиник, участвую-

щих в текущем году в проведе-
нии процедуры ЭКО в рамках 
программы ОМС;

Шаг 6. При положитель-
ном решении Комиссии полу-
чить направление в выбранное 
вами медицинское учреждение.

С 2024 года оценить свое 
репродуктивное здоровье мож-
но в рамках диспансеризации 
(или профилактического ме-
дицинского осмотра). Простую 
и доступную процедуру могут 
пройти мужчины и женщины 
от 18 до 49 лет.

По всем перечисленным 
вопросам вы можете обратить-
ся в страховую медицинскую 
организацию, в которой вы 
застрахованы, в том числе по 
телефонам «горячих линий»:

- Северо-Западный филиал 
ООО «Страховая медицин-
ская компания РЕСО-Мед»: 
8–800–200–92–04

- АСП ООО «Капитал МС» —  
Филиал в Санкт-Петербурге 
и Ленинградской области: 
8–800–100–81–02

- Санкт-Петербургский фили-
ал АО «Страховая компания 
«СОГАЗ-Мед»:

8–800–100–07–02

- Территориальный фонд обя-
зательного медицинского стра-
хования Ленинградской обла-
сти: 8–800–100–00–13

- Комитет по здравоохранению 
Ленинградской области: 8(812) 
679–60–04

 

Материал подготовлен 
Территориальным фондом

обязательного медицинского 
страхования 

Ленинградской области

Предприниматели представили по-настоящему уникальные из-
делия, такие как Киришское кружево и Свирское кружево, кованые 
и вязаные изделия, валенки Гатчинского промкомбината, керамику 
«Nevo Ladoga», изделия Балтийской лозы и натуральную косметику.

За 8 месяцев региональные производители при содействии 
Комитета по развитию малого, среднего бизнеса и потребительского 
рынка Ленинградской области совместно с дирекцией Универмага 
провели десять мастер-классов. Также были продемонстрированы 
технологии и традиции производства, а посетители попробовали 
силы в создании аутентичной продукции.

Напомним, за организацию участия в «Универмаге» наш регион 
отметили наградой «За лучшую поддержку производителей региона» 
от дирекции Выставки «Россия». Свою продукцию представили более 
30 ремесленников и мастеров из Ленинградской области. За время 
работы Универмага областные предприниматели продали более 
16 тысяч своих товаров.

ОТ КОПОРСКОГО ИВАН-ЧАЯ 
ДО КИРИШСКОГО КРУЖЕВА: 
ПРОДУКЦИЯ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ 
БЛИСТАЛА В УНИВЕРМАГЕ ВЫСТАВКИ «РОССИЯ»
Предприниматели Ленинградской области представили свою про-
дукцию в Универмаге Выставки «Россия». Так, на мероприятии 
можно было приобрести продукцию, созданную мастерами на-
родных художественных промыслов и ремёсел Ленинградской 
области —  изделия из лозы и керамики, вкуснейшие конфеты, 
злаковые батончики и знаменитый Копорский иван-чай.

КАК СДЕЛАТЬ ЭКО БЕСПЛАТНО?

Процедуру экстракорпорального оплодотворения 
(ЭКО) граждане России могут получить по полису 
обязательного медицинского страхования.

47

День Ленобласти отмечается 
3 августа и посвящён 
Году семьи. Столицей 
празднования в 2024 будет 
один из самых молодых 
городов Ленинградской 
области —  Кудрово.

Фонд поддержки предприниматель-
ства Ленинградской области приглашает 
самозанятых граждан и индивидуальных 
предпринимателей к участию в Ярмарке.

Критерии отбора для участия в Яр-
марке:

- участник является самозанятым 
или ИП на НПД и зарегистрирован 
в Ленинградской области;

- товары и продукция представляют 
район или Ленобласть;

- товары и продукция участни-
ка подходят к формату праздника 
(2024 год —  Год семьи);

- заявка на участие в Ярмарке по-
дана своевременно, и информация в за-
явке предоставлена верно.

Количество мест торговли для са-
мозанятых ограничено.

КО ДНЮ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

Подать заявку 
можно 
до 13.00 29 июля 
2024 года 
по ссылке: 
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Поэтому —  долой лишние листья, 
ненужные  усы  и  сорняки!  Удаление 
старых,  со  следами  заболеваний  ли-
стьев —  один из важных агротехнических 
приемов  в  уходе  за  клубникой  после 
сбора  урожая.  Очищая  плантацию  от 
отмирающей зеленой массы, мы сни-
жаем влияние инфекций и уничтожаем 
какую-то часть вредителей.

Некоторые подходят к этому вопро-
су радикально, полностью скашивая всю 
клубничную ботву. Если вы решите про-
вести такую процедуру ближе к августу, 
то под нож попадут и листочки новой 
волны, уже успевшие отрасти. Учитывая, 
что замена листьев начинается еще тог-
да, когда на кустах есть ягоды, тотальное 
скашивание повредит молодую поросль. 
Возобновляя  ее,  растение  будет  без 
толку расходовать силы, необходимые 
для задела нового урожая. Именно по 
этой  причине  следует  убирать  только 
поврежденные листья и те, что уже легли 
на землю.

Рыхлим  и  мульчируем.  Одно-
временно  с  генеральной  уборкой  на 
клубничной  грядке  нужно  провести 
рыхление  почвы  в  междурядьях.  Для 
этой культуры очень важна хорошая воз-
духопроницаемость почвы, особенно по 
весне и после уборки урожая. Рыхление 
хорошо совместить с окучиванием ого-
ленных кустиков. Лучше всего для этой 
процедуры подходит перегной.

Сразу после сбора урожая и удале-
ния ненужной зеленой массы растению 
необходим азот, ведь ему необходимо от-
растить новый листовой аппарат. Можно 

использовать  как  органические,  так 
и минеральные удобрения (например, 
мочевину).  Важно только не перебор-
щить —  для подкормки после плодоно-
шения стоит уменьшить в 2 раза реко-
мендуемую производителем дозу. Если 
внести азотные удобрения с избытком, 
клубника начнет жировать, получатся 
шикарные  кусты,  а  цветочных  почек 
заложится  мало.  Во  второй  половине 
августа необходимо внести фосфорно-
калийные удобрения, чтобы эффектив-
нее образовывались цветочные почки, 
и растение лучше перезимовало.

ПИОНЫ: 
УХОД ПОСЛЕ ЦВЕТЕНИЯ
Многие забывают об этих цветах 
сразу после цветения. Но именно 
в этот период идет закладка цве-
точных почек будущего года. И если 
пионам не уделить внимание, то на 
следующий год они будут цвести 
слабо или вообще не зацветут.

Но сначала основные правила ухода 
после цветения.

Полив. Многие считают, что пионам 
не нужно много воды. Однако, их корни 
очень сочные, и если влаги не достаточно, 
то они начинают расходовать собственные 
запасы воды. В результате, пион не обра-
зовывает новые цветочные почки, так как 
просто не хватает ресурсов. В засушливый 
период пионы нужно поливать каждую не-
делю. Взрослому кусту нужно не менее 1–2 
ведер воды, в зависимости от вида почвы.

Не нужно давать пионам завязывать 
семена. На это уходит много ресурсов, 
которые нужны для закладки цветочных 
почек.

Сразу после цветения обрезают от-
цветшие бутоны. При этом нельзя удалять 
много листьев. Без них пион не сможет 
нормально обеспечивать свои жизненные 
процессы. Если убрать много листьев, то 
пион может вообще не зацвести на следу-
ющий год! Можно убрать 1–2 листа вместе 
с семенной коробочкой —  не более!

Подкормка, пожалуй, самая важная 
процедура, обеспечивающая цветение 
следующего года.

У молодых пионов (до 3-х лет) кор-
невая система развита еще плохо, и под-
кормки под корень просто бесполезны —  
растение их не усвоит. Им можно дать со 
2-го года питание по листу.

Для пионов неприемлема сухая под-
кормка (рассыпание удобрения под ко-
рень)! Особенно в первой половине сезо-
на, когда растение растет стремительно!

Можно рассыпать осенью или весной 
органику, добиваясь улучшения структуры 
почвы или длительного питания (компост, 
зола, костная мука, удобрения длительно-
го действия и т.д)

После цветения пиону больше всего 
нужен фосфор, калий и различные микроэ-
лементы. Самый простой вариант —  купить 
пакетик с микроэлементами. В идеале, 
если они будут в хелатной форме. Сейчас 
их много на рынке. Можно набрать раз-
личных микроэлементов отдельно.

Слизни  едят  практи-
чески  все  подряд.  Они  не 
брезгуют даже сорняками. 
Но,  конечно,  нежная  зе-
лень салата или пекинской 
к а п ус т ы   и м   б о л ь ш е   п о 
душе. Они, вообще, любят 
различные  виды  капусты. 
О ягодах клубники и гово-
рить нечего, это деликатес 
для слизней. Эти «улитки» 
без панциря двигаются не 
так  уж  и  медленно.  Они 
способны подниматься по 
стволам  томатов,  перца 
или огурца в поисках соч-
ных нежных плодов.

Слизни боятся жарких 
солнечных  лучей.   Весь 
день  они  отсиживаются 
в  тенистых  прохладных 
местах: под камнями и до-
сками,  в  траве,  в  густых 
зарослях многолетних рас-
тений,  под  слоем  муль-
чи.  И  лишь  после  заката 
слизни  выходят  из  своих 
укрытий  и  отправляются 
в поисках пищи.

Поэтому, если слизни 
представляют  проблему, 
нужно  максимально  очи-
стить  поверхность  почвы 
в зоне огорода: убрать кам-
ни и доски, все, что валяет-
ся на земле. Не оставляйте 

в  междурядьях  прополо-
тые  сорняки —  это  хоро-
шее  укрытие  для  слизней 
в дневное время.

Насыпайте   заграж-
дения.  Тело  слизней  до-
вольно  нежное,   они  не 
любят ползать по шерохо-
ватым  поверхностям.  Но 
для  того,  чтобы  загради-
тельный  барьер  работал, 
его  ширина  должна  быть 
не менее 60 см.

Едкие  вещества  также 
раздражают  тело  слизней. 
Например, вокруг компост-
ной  кучи  можно  насыпать 
линию  извести-пушонки 
или хлорной извести. Мож-
но  насыпать  суперфосфат, 
он  разлагается  очень  мед-
ленно. Можно использовать 

хлористый  калий,  но  нуж-
но  понимать,  что  все  эти 
вещества  попадут  в  почву 
с дождями. Поэтому рядом 
с грядками лучше насыпать 
суперфосфат,  а  не  хлорсо-
держащие смеси.

Бытует  мнение,   что 
слизней  можно  отпугнуть 
или  даже  убить  крепким 
кофе.  Для  этого  предла-
гается  кружку  крепкого 
кофе разбавить в 5 л воды 
и  опрыскать  этим  раство-
ром  растения.  К  сожале-
нию, это не дает никакого 
эффекта.

Согласно  проведен-
ным  экспериментам,  для 
слизней  губительны  лишь 
высокие   дозы  кофеина 
(не  менее  2%  в  растворе). 

Для  сравнения,  в  чашке 
эспрессо  лишь  0.1–0.2% 
кофеина. Значит, для борь-
бы  со   слизнями  нужен 
даже не двойной эспрессо, 
а  напиток  в  20  раз  креп-
че,  что  вряд  ли  возможно 
сделать.

Ловушки. Пивные ло-
вушки  эффективны  для 
борьбы со слизнями, если 
вы не слишком брезгливы. 
Вместо  пива  можно  ис-
пользовать  забродивший 
компот  или  разбавленное 
водой  варенье.   Но  этот 
способ  может  привлечь 
« г о с т е й »   и   с   с о с е д н и х 
участков.

Не  прогоняйте  ежей 
и  жаб.  У  слизней  много 
естественных врагов: жабы, 
ежи,  ужи  и  прочие  мел-
кие хищники. Птицы тоже 
питаются  слизнями,  но 
поскольку те выходят про-
гуляться только под вечер, 
они редко встречаются.

Используйте  отраву. 
Если  слизни  представ-
ляют  серьезную  пробле-
му,  то  и  бороться  с  ними 
нужно  серьезно.  Ядови-
тые  приманки,  такие  как 
«Слизнеед»  или  «Гроза» 
эффективно  уничтожают 
слизней  без  необходимо-
сти собирать их вручную.

УХОД ЗА КЛУБНИКОЙ 
ПОСЛЕ СБОРА УРОЖАЯ

Кто не любит клубнику? На-
верное, только те, у кого есть 
аллергия на эту ягоду. По-
этому вопрос, как ухаживать 
за этой культурой, остается 
одним из самых популяр-
ных. И от того, какую по-
мощь вы оказали своей 
плантации в июле-сентябре, 
зависят величина и качество 
урожая в следующем году.

СЛИЗНИ И КОФЕ. 
РЕАЛЬНОСТЬ И МИФЫ

У овощных и плодо-
вых культур много 
вредителей, у всех 
разный «характер» 
и разные вкусовые 
предпочтения. И лишь 
некоторые вредители 
всеядны. Слизни как 
раз относятся к таким.
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ОБРАЗ  ЖИЗНИ  -
ЗДОРОВЫЙ !

Сегодня всё сложнее становится отличить достоверную 
информацию в области ЗОЖ и здорового питания от недо-
стоверной. Интернет-пространство перенасыщено непро-
веренной информацией. В этом плане надёжным источником 
по здоровому питанию является сайт национального проекта 
здоровоепитание.рф.

Проект «Здоровое питание» реализует Роспотребнадзор 
в соответствии с Указом Президента Российской Федерации 
от 7 мая 2018 года № 204 «О национальных целях и страте-
гических задачах развития Российской Федерации на период 
до 2024 года». Обеспечение населения безопасными и качествен-
ными продуктами — важнейшее направление государственной 
политики Российской Федерации и деятельности Роспотреб-
надзора.

На сайте здоровоепитание.рф представлена информация 
о последних научных достижениях о питании, даны рекомен-
дации, подготовленные на основе научно-обоснованных данных 
и масштабных всероссийских исследований.

здоровоепитание.рф
rospotrebnadzor.ru

Однако печень отвечает не только за 
очищение, в ее ведении находится масса от-
ветственных задач. Сегодня разберемся, что 
именно она делает и как нужно поддерживать 
здоровье печени.

Самый большой орган в организме 
человека осуществляет множество функций:

• обезвреживание различных ве-
ществ, образующихся в процессе мета-
болизма: токсинов, аллергенов, аммиака, 
кетоновых тел, фенола, этанола и других;

• удаление избытка гормонов, ви-
таминов, нейромедиаторов —  биологически 
активных веществ (адреналин, норадреналин, 
катехоламин, серотонин), передающих нерв-
ные импульсы между нервными клетками, 
а также в мышечную ткань;

• обмен глюкозы, образование глико-
гена (основной запасной углевод и основная 
форма хранения глюкозы в различных клет-
ках);

• синтез холестерина, некоторых жи-
ров —  липидов, фосфолипидов, необходимых 
для строительства клеток и восстановления 
тканей;

• образование желчи, желчных кис-
лот, участвующих в переваривании жиров во 
время пищеварения и билирубина —  основно-
го компонента желчи, также принимающего 
участие в усвоении жиров;

• депо для витаминов А, D, В12.
Печень на 80% состоит из клеток гепа-

тоцитов —  они обладают высоким метабо-

лизмом и способностью к регенерации при 
повреждении. Но неправильное питание, 
стрессы, лекарства и алкоголь приводят 
к нарушениям работы важного органа, ко-
торые не всегда поправимы. Выбирая для 
каждодневного рациона полезные продукты, 
можно помочь пищеварительной системе 
и печени в частности выполнять свои функции 
в полную силу.

Итак, что нужно есть?
Выберем топ-5 самых подходящих про-

дуктов для поправки здоровья ключевого 
органа нашей пищеварительной системы.

Тыква. Для печени продукт крайне по-
лезный. Причем как в печеном, так и в варе-
ном виде. В мякоти этих плодов содержатся 
витамин А (каротиноиды), фосфолипиды 
и ненасыщенные жирные кислоты омега-3 
и омега-6. Эти вещества обладают гепа-
топротекторным свойством —  участвуют 

в построении клеточной мембраны гепато-
цитов, обмене холестерина, препятствуют 
окислению липидов в клеточной мембране. 
Клетчатка из тыквы оказывает мягкое желче-
гонное и противовоспалительное действие, 
что благоприятно влияет на пищеварение. 
Если вы любите тыквенный сок или семеч-
ки —  замечательно, они тоже очень полезны.

Свекла. Богата витаминами А, группы 
В (В1, В2, В6, фолиевой кислотой) и фосфо-
ром, которые служат строительным материа-
лом для клеток печени. Клетчатка стимулирует 
желчевыводящие пути и помогает при застое 
желчи.

Ягоды: вишня, малина, клюква. В ягодах 
красного цвета высокое содержание каротина 
(витамина А), аскорбиновой кислоты и пи-
щевых волокон (пектины, клетчатка). Все эти 
вещества стимулируют рост и регенерацию 
гепатоцитов при повреждении печени в ре-

зультате таких заболеваний, как вирусные 
гепатиты, алкогольная болезнь печени, жи-
ровой гепатоз.

Зеленый чай. Содержит танин, кофеин 
и большое количество витамина С, что спо-
собствует противовоспалительному и мощ-
ному антиоксидантному эффекту. Учеными 
доказано: чай участвует в обмене различных 
видов жиров. А конкретно зеленый чай сни-
жает уровень общего холестерина и «пло-
хого» холестерина (липопротеинов низкой 
плотности), что помогает в профилактике 
жирового перерождения печени (гепатоза) 
и атеросклероза.

Куркума. Популярная специя из семей-
ства имбирных. Пряность содержит эфирные 
масла и вещество куркумин, известное сво-
ими лечебными свойствами. Его антиокси-
дантное и противовоспалительное действия 
защищают гепатоциты от токсинов, снижая 
степень окисления липидов, или так называ-
емый окислительный стресс.

Например, напиток из цикория 
может помочь в избавлении от лишних 
килограммов. Вещество инулин, кото-
рое содержится в цикории, это пре-
биотик природного происхождения, 
регулирующий содержание в крови 
гормона грелина, отвечающего за 
чувство голода. Употребление цико-
рия позволяет снизить чувство голода, 
и человек быстрее наедается.

«А еще инулин, попадая в наш 
желудочно-кишечный тракт, работает 
в нем, словно губка, —  дополняет врач-
диетолог, старший научный сотрудник 
ФИЦ питания, биотехнологий и без-
опасности пищи Юлия Чехонина. —  Он 
способствует выведению избыточного 
холестерина, а также тяжелых метал-
лов и некоторых других токсичных ве-
ществ, которые могут попадать в наш 
организм». Еще инулин способствует 
росту полезных бактерий в кишечнике, 
а здоровая микрофлора снижает по-

глощение сахаров. Поэтому цикорий 
может помочь снизить уровень сахара 
в крови.

В отличие от кофе, цикорий 
можно пить практически в неогра-
ниченном количестве —  в разумных 
пределах, конечно. Особенно на него 
стоит обратить внимание гипертони-
кам. «В отличие от кофе цикорий не 
способствует повышению артери-
ального давления, учащению частоты 
сердечных сокращений и не возбуж-
дает нервную систему», —  объясняет 
Юлия Чехонина.

Кроме того, доказано, что регу-
лярное употребление цикория оздо-
равливает клетки печени. Он снижает 
уровень маркеров воспаления и по-
нижает риск жировой болезни печени.

А еще цикорий помогает жить 
дольше. В нем содержится уникальная 
цикориевая кислота. В процессе ис-
следований ученые обнаружили, что 

подопытные крысы, употреблявшие 
цикориевую кислоту, жили на 30% 
дольше, чем контрольная группа 
грызунов.

Какой цикорий полезнее, су-
блимированный или изготовленный 
методом горячей сушки, рассказала 
эксперт Роспотребнадзора Екатерина 
Головкова:

«Есть цикорий, который про-
изводят методом горячей сушки при 
температуре от 180 до 220 градусов. 
При этом часть полезных веществ мо-
жет разрушаться. Есть более щадящие 
технологии, например, сублимирова-
ние. Экстракт напитка высушивается 
с применением особой технологии, 
не подвергаясь воздействию высо-
ких температур, и в таком продукте 
максимально сохранены все полезные 
вещества». Еще надо обратить вни-
мание на то, чтобы в цикорий не была 
добавлена мука из ржи, ячменя и овса.

Как определить подделку? 
Рассказывает эксперт: «Сделайте 
полупрозрачный раствор цикория 
и добавьте каплю йода. Заметили 
фиолетовый окрас —  значит, про-
изводитель добавил в свой продукт 
молотые злаки».

При выборе гранатового сока 
стоит ориентироваться на цвет 
продукта. Жидкость должна быть 
красно-бордовой и прозрачной, 
поэтому лучше выбирать сок 
в стеклянной таре. Хранится сок 
в темном месте. Если в магазине 
на него попадает прямой свет, 
лучше воздержаться от покупки. 
В составе сока не должно быть до-
бавленного сахара. Цена —  также 
показатель качества. Гранат —  
продукт недешевый, поэтому 
слишком низкая цена на сок 
должна насторожить.

Хранить гранаты лучше в хо-
лодильнике, погребе или на лод-
жии, при температуре до 10 °C. 
Идеальный вариант —  обернуть 
каждый плод бумагой: так они 
сохранят свежесть около двух 
месяцев.

ПИТАНИЕ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ ПЕЧЕНИ
Печень —  главный фильтр организма. 
За одну минуту через нее протекает 
около 1,5 литра крови, то есть в сутки 
получается 2 тысячи литров.

НАПИТОК ИЗ ЦИКОРИЯ 
ПОМОГАЕТ ПОХУДЕТЬ 
И ЗАЩИЩАЕТ ПЕЧЕНЬ

Цикорий известен в России давно. Но сегодня взгляд на 
цикорий изменился. Благодаря исследованиям ученых 
выяснилось, что он по праву может называться супер-
фудом, то есть, продуктом, обладающим уникальными 
полезными свойствами. Какими же?
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ПРОГРАММА  ТЕЛЕПЕРЕДАЧ
29 ИЮЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 
19:00 «ЛенТВ24 Новости» Инф. 
программа. Прямой эфир (6+)
09:05, 19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-
шоу —  видеопутеводитель по Санкт-
Петербургу. Россия. 2022 г. (12+)
09:20 «Вероника. Беглянка» Сериал. 
Мелодрама. Россия. 2013 г. (16+)
11:15 «Знать будущее. Жизнь после 
Ванги» Доку-реалити, мистика. Россия. 
2014–15 гг. (16+)
12:10, 13:15 «Между двух огней» 
Сериал. Драма. Россия. 2015 г. (16+)
14:10 «Вадим Спиридонов. Я уйду 
в 47» Док. фильм. Россия. 2017 г. 
(12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Культурный код» Док. цикл. 
Россия. 2024 г. (12+)
16:00 «Хождение Кутузова за море» 
Док. цикл. Россия. 2020 г. (12+)
16:30 «Моя любовь —  Россия! » Док. 
цикл. Россия. 2018–22 гг. (12+)
17:15 «Брак по завещанию» Сериал. 
Мелодрама. Россия. 2009 г. (16+)
19:30, 05:05 «Алхимик» Сериал. 
Детектив. Россия. 2014 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 
«ЛенТВ24 Акценты» Инф. программа. 
Прямой эфир (12+)
21:10 «Лекарство против страха» 
Детектив. СССР. 1978 г. (16+)
23:40 «Время героев» Док. цикл. 
Россия. 2022–24 гг. (18+)
00:35 «Про Лёлю и Миньку» Семейное 
кино. Россия. 2020 г.(16+) (с субти-
трами)
02:40 «Надежда» Драма. 2019 г. 
Норвегия, Швеция, Дания (16+)
04:45 «Прогулки по Рыбинску с Алек-
сандром Козловым» Док. цикл. Россия. 
2013 г. (12+)

30 ИЮЛЯ, ВТОРНИК
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 
19:00 «ЛенТВ24 Новости» Инф. 
программа. Прямой эфир (6+)
09:05, 19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-
шоу —  видеопутеводитель по Санкт-
Петербургу. Россия. 2022 г. (12+)
09:20 «Вероника. Беглянка» Сериал. 
Мелодрама. Россия. 2013 г. (16+)
11:15 «Знать будущее. Жизнь после 
Ванги» Доку-реалити, мистика. Россия. 
2014–15 гг. (16+)
12:10, 13:15 «Между двух огней» 

Сериал. Драма. Россия. 2015 г. (16+)
14:10 «Алексей Фатьянов. «Лучше 
петь, чем плакать» Док. фильм. 
Россия. 2020 г. (12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Культурный код» Док. цикл. 
Россия. 2024 г. (12+)
16:00 «Хождение Кутузова за море» 
Док. цикл. Россия. 2020 г. (12+)
16:30 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)
17:15 «Брак по завещанию» Сериал. 
Мелодрама. Россия. 2009 г. (16+)
19:30, 05:05 «Алхимик» Сериал. 
Детектив. Россия. 2014 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 
«ЛенТВ24 Акценты» Инф. программа. 
Прямой эфир (12+)
21:10 «Москва, я терплю тебя» Мело-
драма. 2016 г. (16+)
23:40 «Время героев» Док. цикл. 
Россия. 2022–24 гг. (18+)
00:30 «Лекарство против страха» 
Детектив. СССР. 1978 г. (16+)
02:40 «Про Лёлю и Миньку» Семейное 
кино. Россия. 2020 г.(16+) (с субти-
трами)
04:05 «Вадим Спиридонов. Я уйду 
в 47» Док. фильм. Россия. 2017 г. 
(12+)
04:45 «Прогулки по Рыбинску с Алек-
сандром Козловым» Док. цикл. Россия. 
2013 г. (12+)

31 ИЮЛЯ, СРЕДА
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 
19:00 «ЛенТВ24 Новости» Инф. 
программа. Прямой эфир (6+)
09:05, 19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-
шоу —  видеопутеводитель по Санкт-
Петербургу. Россия. 2022 г. (12+)
09:20 «Вероника. Беглянка» Сериал. 
Мелодрама. Россия. 2013 г. (16+)
11:15 «Знать будущее. Жизнь после 
Ванги» Доку-реалити, мистика. Россия. 
2014–15 гг. (16+)
12:10, 13:15 «Между двух огней» 
Сериал. Драма. Россия. 2015 г. (16+)
14:10 «Анатолий Александров. 
Человек всех наук» Док. фильм. 
Россия. 2023 г. (16+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Культурный код» Док. цикл. 
Россия. 2024 г. (12+)
16:00 «Хождение Кутузова за море» 
Док. цикл. Россия. 2020 г. (12+)
16:30 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)

17:15 «Брак по завещанию» Сериал. 
Мелодрама. Россия. 2009 г. (16+)
19:30, 05:05 «Алхимик» Сериал. 
Детектив. Россия. 2014 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 
«ЛенТВ24 Акценты» Инф. программа. 
Прямой эфир (12+)
21:10 «Про Лёлю и Миньку» Семейное 
кино. Россия. 2020 г.(16+) (с субти-
трами)
23:40 «Время героев» Док. цикл. 
Россия. 2022–24 гг. (18+)
00:20 «Москва, я терплю тебя» Мело-
драма. 2016 г. (16+)
02:40 «Вулкан страстей» Комедия. 
2013 г. Франция, Бельгия (16+)
04:15 «Анатолий Александров. 
Человек всех наук» Док. фильм. 
Россия. 2023 г. (16+)

1 АВГУСТА, ЧЕТВЕРГ
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 
19:00 «ЛенТВ24 Новости» Инф. 
программа. Прямой эфир (6+)
09:05 «Курортный роман 2» Мини-
сериал. Романтическая комедия. 
Россия. 2016 г. (16+)
11:15 «Знать будущее. Жизнь после 
Ванги» Доку-реалити, мистика. Россия. 
2014–15 гг. (16+)
12:10, 13:15 «Между двух огней» 
Сериал. Драма. Россия. 2015 г. (16+)
14:10 «Морская пехота. Петсамо-
Киркинесская операция» Док. фильм. 
Россия. 2022 г. (16+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Культурный код» Док. цикл. 
Россия. 2024 г. (12+)
16:00 «Хождение Кутузова за море» 
Док. цикл. Россия. 2020 г. (12+)
16:30 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)
17:15 «Брак по завещанию» Сериал. 
Мелодрама. Россия. 2009 г. (16+)
19:30, 05:05 «Алхимик» Сериал. 
Детектив. Россия. 2014 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 
«ЛенТВ24 Акценты» Инф. программа. 
Прямой эфир (12+)
21:10 «Вулкан страстей» Комедия. 
2013 г. Франция, Бельгия (16+)
23:40 «Время героев» Док. цикл. 
Россия. 2022–24 гг. (18+)
00:30 «Средний род. Единственное 
число» Мелодрама. Россия. 2013 г. 
(16+) (с субтитрами)
02:40 «Москва, я терплю тебя» Мело-
драма. 2016 г. (16+)
04:20 «Морская пехота. Петсамо-

Киркинесская операция» Док. фильм. 
Россия. 2022 г. (16+)

2 АВГУСТА, ПЯТНИЦА
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 
19:00 «ЛенТВ24 Новости» Инф. 
программа. Прямой эфир (6+)
09:05 «Курортный роман 2» Мини-
сериал. Романтическая комедия. 
Россия. 2016 г. (16+)
11:15 «Знать будущее. Жизнь после 
Ванги» Доку-реалити, мистика. Россия. 
2014–15 гг. (16+)
12:10, 13:15 «Когда цветет сирень» 
Мелодрама. Россия. 2010 г. (16+)
14:10 «Морская пехота. Моонзундская 
операция» Док. фильм. Россия. 2022 г. 
(16+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Eвгений Малкин. Русский среди 
«Пингвинов» Док. цикл. Россия. 2016 г. 
(12+)
16:30 «Моя любовь —  Россия! » Док. 
цикл. Россия. 2018–22 гг. (12+)
17:15 «Брак по завещанию» Сериал. 
Мелодрама. Россия. 2009 г. (16+)
19:15 «Подарок судьбы» Мелодрама. 
СССР. 1977 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 
«ЛенТВ24 Акценты» Инф. программа. 
Прямой эфир (12+)
21:10 «Голубые молнии» Приключения. 
СССР. 1978 г. (16+)
23:40 «Век любви». Концерт 
к 100-летию Арно Бабаджаняна 
в Кремле. 4.11.2021 г. (12+)
01:00 «Eвгений Малкин. Русский 
среди «Пингвинов» Док. цикл. Россия. 
2016 г. (12+)
02:40 «Адмирал Ушаков» Историче-
ский фильм. СССР. 1953 г. (6+)
04:25 «Средний род. Единственное 
число» Мелодрама. Россия. 2013 г. 
(16+) (с субтитрами)

3 АВГУСТА, СУББОТА
06:00, 11:00 «Люди РФ» Док. цикл. 
Россия. 2021–22 гг. (12+) (с субти-
трами)
06:30 «Психосоматика. Другая меди-
цина» Док. цикл. Россия. 2014 г. (12+)
07:00 «ЛенТВ24 Акценты» Инф. 
программа. (12+)
07:40 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. (6+)
08:00 «Лев Лещенко. Ты помнишь, 
плыли две звезды…» Док. фильм. 
Россия. 2017 г. (12+)
08:50, 16:30 «Небесные ласточки» 
Комедия. СССР. 1976 г. (0+)

11:00 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)
11:30, 18:40 «День Ленинградской 
области» Прямой эфир (0+)
22:00 «Лев Лещенко. Ты помнишь, 
плыли две звезды…» Док. фильм. 
Россия. 2017 г. (12+)
22:55 «Средний род. Единственное 
число» Мелодрама. Россия. 2013 г. 
(16+) (с субтитрами)
00:30 «Вулкан страстей» Комедия. 
2013 г. Франция, Бельгия (16+)
02:00 «Ночной дожор» Кулинарная 
программа. Россия. 2021–22 гг. (12+)
02:30 «Курортный роман 2» Мини-
сериал. Комедия. Россия. 2016 г. 
(16+)

4 АВГУСТА, ВОСКРЕСЕНЬЕ
06:00 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)
06:30 «Психосоматика. Другая меди-
цина» Док. цикл. Россия. 2014 г. (12+)
07:00 «Морские монстрики» Муль-
тфильм. США. 2017 г. (0+)
08:15 «Подарок судьбы» Мелодрама. 
СССР. 1977 г. (16+)
09:25 «Михаил Боярский. Поединок 
с самим собой» Док. фильм. Россия. 
2014 г. (12+)
10:10 «Путь Баженова: Напролом» 
Реалити-шоу. Россия. 2017 г. (16+)
11:00, 15:00, 19:00 «ЛенТВ24 
Новости» Инф. программа. Прямой 
эфир (6+)
11:15 «Люди РФ» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+) (с субтитрами)
11:45, 03:00 «Игра с тенью» Мини-
сериал. Детектив. Россия. 2020 г. 
(16+)
15:15 «Михаил Боярский. Поединок 
с самим собой» Док. фильм. Россия. 
2014 г. (12+)
16:00 «Голубые молнии» Приключения. 
СССР. 1978 г. (16+)
17:25 «Особые приметы: красавчик» 
Комедия. Италия. 1983 г. (16+) 
(с субтитрами)
19:15 «Адмирал Ушаков» Историче-
ский фильм. СССР. 1953 г. (6+)
21:05 «Любовь не по сценарию» 
Комедия. США. 2014 г. (16+)
22:55 «Когда цветет сирень» Мело-
драма. Россия. 2010 г. (16+)
00:30 «Ночной дожор» Кулинарная 
программа. Россия. 2021–22 гг. (12+)
01:00 «Подарок судьбы» Мелодрама. 
СССР. 1977 г. (16+)
02:05 «Время героев» Док. цикл. 
Россия. 2022–24 гг. (18+)
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
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ОБЪЯВЛЕНИЯ  РЕКЛАМА

Куплю однокомнатную квартиру
за наличные средства.

Тел. 8-981-964-85-65

ТОВАРЫ  И  УСЛУГИ

К У П Л Ю 

Куплю оптом (50 р. за кг) отработанные 
аккумуляторы от 500 руб. Куплю макулатуру. 
Вывезу ненужный хлам из дома. Тел.: 8-950-
015-00-45 (16)

Куплю радиодетали, измерительные приборы, 
генераторные лампы. Тел.: 8-916-739-44-34 (118)

Куплю гараж от собственника в любом 
состоянии. Тел.:  8-911-250-30-32 (119)

Куплю земельный участок от собственника в 
любом состоянии. Тел.:  8-962-718-58-61 (120)

С Н И М У 

Снимем квартиры для организации. 
Длительный срок. Рассмотрим все варианты. 
Тел.: 8-911-158-88-46 Мария (08)

П Р О Д А М 

Продам дрова. Тел.: 8-950-015-00-45 (17)

Пассажирские перевозки.
Санкт-Петербург, аэропорт, 

область.
Тел: 8-904-630-94-81

ИНФОРМАЦИЯ  СФР

С ЮБИЛЕЕМ!

Кочнева Константина Алексеевича
с 90-летием,

Васильева Валентина Андреевича
с 85-летием,

Гладкова Николая Николаевича
с 75-летием

Правление Сосновоборского отделения
Общероссийской общественной организации
Союз «Чернобыль» России поздравляет

Желаем здоровья, радости и долгих лет жизни!

3 августа 
суббота

14.00 – Крещение.
16.00 – Вечернее богослужение, исповедь.

4 августа 
воскресенье

НЕДЕЛЯ 6-Я ПО ПЯТИДЕСЯТНИЦЕ. 
МИРОНОСИЦЫ РАВНОАП. МАРИИ МАГДАЛИНЫ..

9.00 – Божественная Литургия.
12.30 – Панихида.
17.00 – Огласительная беседа.

6 августа 
вторник

18.30 –  Акафист.

10 августа 
суббота

14.00 – Крещение.
16.00 – Вечернее богослужение, исповедь.

11 августа 
воскресенье

НЕДЕЛЯ 7-Я ПО ПЯТИДЕСЯТНИЦЕ. 
9.00 – Божественная Литургия.
12.30 – Панихида.
17.00 – Огласительная беседа.

13 августа 
вторник

18.30 – Акафист.
Заговенье на  Успенский пост.

(с 14 августа по 27 августа)

17 августа 
суббота

14.00 – Крещение.
16.00 – Вечернее богослужение, исповедь.

18 августа 
воскресенье

НЕДЕЛЯ 8-Я ПО ПЯТИДЕСЯТНИЦЕ. 
  9.00 – Божественная Литургия.  
12.30 – Панихида.
17.00 – Огласительная беседа.

19 августа 
понедельник

ПРЕОБРАЖЕНИЕ ГОСПОДА БОГА И СПАСА
 НАШЕГО ИИСУСА ХРИСТА.

10.00 – Часы. Божественная Литургия.  
Освящение винограда и плодов.

20 августа 
вторник

18.30 – Акафист.

 24 августа 
суббота

14.00 – Крещение
16.00 – Вечернее богослужение, исповедь

25 августа 
воскресенье

НЕДЕЛЯ 9-Я ПО ПЯТИДЕСЯТНИЦЕ. 
9.00 – Божественная Литургия.  Крестный ход.
          – Вечерня с чтением коленопреклоненных молитв.
17.00 – Огласительная беседа

27 августа 
вторник

18.30 – Акафист.

28 августа 
среда

УСПЕНИЕ ПРЕСВЯТОЙ ВЛАДЫЧИЦЫ НАШЕЙ 
БОГОРОДИЦЫ И ПРИСНОДЕВЫ МАРИИ.

10.00 – Часы. Божественная Литургия.

31 августа 
суббота

14.00 – Крещение
16.00 – Вечернее богослужение, исповедь

РАСПИСАНИЕ БОГОСЛУЖЕНИЙ  В  ХРАМЕ  СВЯТОЙ  ТРОИЦЫ
дер. ГОРА-ВАЛДАЙ  НА  АВГУСТ  2024 ГОДА 

Социальный фонд возобновит индексацию выплат пенсионерам, про-
должающим работать, в соответствии с поправками в федеральный за-
кон о страховых пенсиях, которые вступают в силу со следующего года. 
Согласно им, пенсия работающих пенсионеров будет повышаться точно 
так же, как и у неработающих пенсионеров. Сегодня это происходит 
в начале каждого года с учетом инфляции за предыдущий.

ПЕНСИИ РАБОТАЮЩИХ ПЕНСИОНЕРОВ
В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ И ОБЛАСТИ
НАЧНУТ ИНДЕКСИРОВАТЬСЯ С 2025 ГОДА

С 2016 года страховые пенсии рабо-
тающим пенсионерам, как известно, не 
индексируют. Все проведенные повышения 
учитываются на лицевых счетах пенсионеров, 
и после увольнения они получают выплаты 
с индексациями, которые были за время 
работы.

В соответствии с принятыми измене-
ниями, теперь все виды страховых пенсий, 
включая пенсии по инвалидности и по потере 
кормильца, будут индексироваться незави-
симо от выполнения трудовой деятельности. 
Особенность утвержденного механизма по-
вышения заключается в том, что индексацию 
применяют не к выплачиваемой пенсии, а к ее 
более высокому размеру, который включает 
пропущенные индексации. Такой вариант по-
зволяет обеспечить более высокую прибавку 
к выплатам.

Рассмотрим на примере. Пенсия рабо-
тающего пенсионера составляет 17,4 тыс. 

рублей. С учетом пропущенных индексаций 
за три предыдущих года работы пенсия со-
ставляет 23,4 тыс. рублей. Это более высо-
кий размер, который закреплен на лицевом 
счете пенсионера, и именно по нему будет 
считаться индексация. Повышение при этом 
установят к получаемой пенсии в размере 
17,4 тыс. рублей. Когда пенсионер уволится, 
его пенсия вслед за прибавкой по индексации 
будет дополнительно увеличена исходя из 
всех пропущенных повышений.

Возобновление индексации пенсии ра-
ботающим пенсионерам в следующем году 
пройдет автоматически. То есть жителям 
Санкт-Петербурга и области не нужно будет 
обращаться в Отделение для подачи заявле-
ния и предоставления каких-либо документов. 
На сегодняшний день в городе и области 
проживает свыше 460 тысяч трудящихся 
пенсионеров, которым в будущем году будет 
произведена данная индексация.

Представляясь активистами обще-
ственного движения «СТОП РУСАЛ», 
злоумышленники собирают личную 
информацию горожан: подпись, ФИО, 
адрес, паспортные данные, номер теле-
фона и пр.

Сосновоборцы! Будьте бдительны! 
Ваши персональные данные впослед-
ствии могут быть использованы мошен-
никами для незаконных деяний:

- получения кредитов на Ваше имя;
- доступа к Вашим банковским 

картам;
- переоформления Ваших квартир, 

автомобилей и иной ценной собствен-
ности на посторонних лиц.

Проявляйте осторожность! Не со-
общайте своих персональных данных 
мошенникам!

Если Вы все-таки сдали свои дан-
ные —  потребуйте вернуть Вам подпис-
ной лист. Дождитесь, пока в ситуации 
разберутся компетентные органы.

Обо всех попытках получить ваши 
персональные данные незамедлительно 

сообщайте в полицию по тел.: 8(813–
69)661–57 или 102.

Чтобы ускорить поиск и задержа-
ние мошенников, постарайтесь:

- запомнить их внешность,
- сфотографировать их самих,
- сфотографировать документы, 

которые они просят подписать и за-
полнить.

Предупредите о мошенниках всех 
своих родных и близких!

Не дайте аферистам украсть Вашу 
собственность!

ВНИМАНИЕ!  МОШЕННИКИ!
Уважаемые сосновоборцы! В городе участились случаи не-
законного использования персональных данных мошенни-
ками, собирающими подписи граждан и иные персональные 
данные под разными благовидными предлогами.

БЕЗОПАСНОСТЬ
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ИНФОРМАЦИЯ  СФР

СКАНВОРД

Предыдущий номер газеты 
вы можете посмотреть 
и почитать здесь:

ДАТА, ВРЕМЯ 
ПРОВЕДЕНИЯ

НАЗВАНИЕ МЕРОПРИЯТИЯ МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ
ВОЗР. 
КАТ.

МАУК «ДК «Строитель»

26.07  10:30 Закрытие II смены детского оздоровительного 
лагеря «Чайка»

ДК «Строитель» 6+

МАУК «СПКиО»

28.07  15:00-
19:00

Городской массовый праздник, посвящённый дню 
ВМФ

Парк «Приморский» 0+

МБУК «Сосновоборский городской музей»

Постоянная 
экспозиция

«Блокадная комната». Макет. Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Постоянная 
экспозиция

Выставка «Вахта памяти» Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Постоянная 
экспозиция

Командный пункт 5 ОБМП. Макет. Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Постоянная 
экспозиция

Выставка «Из истории нашего края» Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

26.07.  12.00 Возобновление выставки «О Первой мировой во-
йне…»

Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

28.07.  13.00 Квест «Русская изба» Музей, ул. Афанасье-
ва, д.50

5+

Муниципальное бюджетное учреждение  «Сосновоборская городская публичная библиотека»

Отдел семейного чтения / ОСЧ

25.07 «Жил народной радостью и болью…» (95 лет со дня 
рождения российского писателя В.М. Шукшина). 

Книжная выставка

ул. Солнечная, 23а 14+

26.07 «Наступившее будущее О. Хаксли» (130 лет со дня 
рождения английского писателя). Книжная выставка

ул. Солнечная, 23а 16+

26.07 «Лихой гусар, герой побед, певец любви и славы»                                                                          
(240 лет со дня рождения героя войны 1812 года, 
партизана Дениса Давыдова). Книжная выставка

ул. Солнечная, 23а 14+

26.07 «Думу свою донести людям…» 95 лет со дня рожде-
ния русского писателя, сценариста, кинорежиссера 

и актера Василия Макаровича Шукшина. Книжная 
выставка

Отдел семейного 
чтения. ул. Солнеч-
ная, 23а

12+

Отдел детской и юношеской литературы - ОДЮЛ

25.07  11:00 «Мой Сосновый Бор». Краеведческий экскурс пр. Героев, 5 6+

25.07 «Читаем Шукшина». Книжная выставка к 95-летию со 
дня рождения В.М. Шукшина

пр. Героев, 5 14+

26.07  12:00-
14:00

«Выходи читать». Летний читальный зал Парк «Белые пески» 3+

27.07  15:30 «Бумастер». Мастер-класс пр. Героев, 5 6+

27.07  16:00  «Настолка». Час настольных игр пр. Героев, 5 6+

Центр молодёжного чтения «Точка СБора» (Отдел молодежного чтения / ОМЧ)

26.07  16:00 «СБорИгра»: клуб любителей настольных игр Центр молодёжного 
чтения «Точка СБора», 
ул.Ленинградская,62   

16+

КАК ПРОВЕСТИ ВЫХОДНЫЕ
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Для того чтобы получить четвероногого 
помощника необходимо обратиться подать 
в региональное Отделение Социального фон‑
да. С собой необходимо иметь паспорт и свою 
программу реабилитации и абилитации, где 
записана необходимость в собаке. Во время 
визита заявитель и его сопровождающий 
заполняет необходимые документы, вклю‑
чая специальную анкету, согласно данным 
которой собаку подберут с учетом возраста, 
физических параметров и даже характера 
будущего хозяина.

Напоминаем, что гражданам с инвалид‑
ностью также полагаются и денежные выплаты 
на содержание и ветеринарное обслуживание 
собак‑проводников. За 2023 год такую еже‑
годную компенсацию на общую сумму более 
1,4 миллиона рублей получило свыше 40 

жителей Петербурга и области, а в первой по‑
ловине 2024 года за данной мерой поддержки 
обратилось 8 жителей региона.

Обращаем внимание, что в случае 
утраты собаки‑проводника или потери ею 
качеств, необходимых для оказания помощи, 
гражданину будет предоставлена другая 
собака‑проводник А прежняя по желанию 
гражданина, сдружившегося с хвостатым 
проводником, может быть передана ему 
в собственность.

Подробнее об этом и других техниче‑
ских средствах реабилитации можно узнать 
в разделе «Гражданам» на официальном 
сайте Социального фонда: https://sfr.gov.
ru/grazhdanam/invalidam/tsr/ и по телефону 
единого консультационного центра: 8–800–
100–00–01 (звонок бесплатный).

45 СОБАК–ПРОВОДНИКОВ 
ПРЕДОСТАВИЛО ОТДЕЛЕНИЕ СОЦИАЛЬНОГО 
ФОНДА ПО СНКТ-ПЕТЕРБУРГУ И ОБЛАСТИ 
ЖИТЕЛЯМ РЕГИОНА С НАРУШЕНИЯМИ ЗРЕНИЯ
Право на обеспечение такими техническими средствам реабилитации, как со-
баки-проводники, есть у людей с инвалидностью I группы по зрению, в чьей 
индивидуальной программе реабилитации и абилитации прописана необходимость 
данной помощи. С начала 2023 года правом на получение этой меры поддержки 
воспользовалось свыше 40 жителей региона.
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50  ЛЕТ  СОСНОВОМУ БОРУ
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—  Перед  открытием 
нового  творческого  сезона 
мы возобновили и дополни-
ли  выставку, —  рассказывает 
директор  ДК  Алексей  Афа-
насьев. —  Сейчас  сосново-
борцы,  которые  приходят 
записываться в наши ансамб-
ли и клубы, могут ее посмо-
треть —  до  24  августа.  У  нас 
39  клубных  формирований, 
в которых занимаются более 
тысячи  участников.  А  по-
сетили мероприятия Дворца 
в  прошлом  творческом  се-
зоне  более  ста  тысяч  зрите-
лей. Направлений во Дворце 
много —  детский и взрослый 
театры,  несколько  хорео-
графических  коллективов, 
клуб  «Художник»,  студии 
эстетического  воспитания, 

фольклорные и хоровые кол-
лективы…

А есть ли то, чего пока не 
хватает?

По мнению Алексея Ни-
колаевича,  необходимо  раз-
вивать  молодежные  направ-
ления. Получается перерыв —  
в  ДК  приходят  дети,  затем 
они  вырастают  и  возвраща-
ются  уже  в  зрелом  возрасте. 
Важно, чтобы этого перерыва 
не  было,  чтобы  интересую-
щиеся творчеством молодые 
люди  могли  найти  приме-
нение  своим  способностям 
и  тому,  чему  они  научились 
в детских коллективах. Опыт 
у него уже есть —  в свое время 
организовал в городе первую 
взрослую танцевальную шко-
лу,  где  ребята,  окончившие 
хореографические  студии, 
могли продолжать занимать-
ся любимым делом.

В последнее время моло-
дежные  направления актив-
но  развиваются —  появился 
клуб  интеллектуальных  игр, 
прошло несколько косплей-
фестивалей.  И  День  моло-
дежи,  который  в  этом  году 
проводился  возле  Дворца 

и главным образом его сила-
ми, в этом году прошел очень 
интересно.

В  прошлом  году  появи-
лась  детская  арт-галерея —  
тоже  на  первом  этаже,  в  его 
«детской»  части.  Первую 
выставку  организаторы  по-
святили  50-летию  Дворца —  
в  экспозицию  попали  по-
бедители конкурса. В следу-
ющем  году  тоже  будет  кон-
курс,  посвятят  его  80-летию 
Победы.

Ольга  Максимова  руко-
водит молодежным отделом, 
во Дворце работает семь лет. 
Она  рассказала  о  новом  на-
правлении —  в ДК не хватало 
молодежной  и  детской  во-
кальных  студий.  В  новом 
сезоне они будут —  сейчас как 
раз  идет  набор.  Руководить 
коллективом  будет  Ирина 
Мова.

Ксения  Гагарина —  но-
вый  человек  в  коллективе. 
Вообще-то  она  известный 
театральный  художник,  ху-
дожник-постановщик,  ху-
дожник по костюмам… И как 
раз  сейчас  в  петербургском 
ТЮЗе  идет  ее  новый  спек-
такль  «Метель»,  посвящен-
ный  225-летию  Александра 
Сергеевича Пушкина. В Со-
сновый  Бор  она  переехала 
с семьей недавно, сейчас уже 
готовит эскизы к Новому Году 
и обещает сюрпризы.

На  стендах —  фотогра-
фии  тех,  кто  работает  и  за-
нимается в ДК сейчас, и тех, 
кто  ранее  внес  огромный 
вклад в развитие сферы куль-
туры в нашем городе. ДК —  не 
первый в Сосновом Бору очаг 
культуры, до него были клуб 
во Временном поселке и ки-
нотеатр  «Современник».  Но 
«Строитель» —  самое  круп-
ное  и  по  числу  творческих 
коллектив,  и  по  количеству 
зрителей  учреждение.  Два 
концертных  зала,  зал  тан-
цевальный,  две  арт-галереи, 
множество классов, а теперь 
еще и великолепная входная 
группа  с  благоустроенной 
площадью и красивым фон-
таном.

Так  начинается  следу-
ющее  пятидесятилетие  для 
Дворца. И таким мы его лю-
бим.

Мария БОРИСЕНКО

НЕТ ПАУЗ В ИСТОРИИ ДК

В арт-галерее Дворца культуры «Строитель» 
открылась выставка, посвященная 50-летию 
Дворца. Точнее, ее возобновили —  экспозицию 
уже могли посмотреть те, кто бывал в ДК вес-
ной во время юбилейных торжеств. Тогда она 
длилась она всего три дня, а сейчас ее открыли 
снова, и новый художник ДК Ксения Гагарина 
ее переоформила.

Ксения Гагарина Ольга Максимова
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